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“Чемпион
России
утится

& гимназии 
ЯЬоМЧУ

Ученик академической гимназии ТюмГУ Вадим 
Манохин стал чемпионом России по восточным 

единоборствам (маиоги). Это пока его самое 
высшее достижение. Занимается он единобор
ствами с 1998 года. Тренирует парня чемпион 
мира по тэквондо, обладатель черного пояса 

Игорь Диджуйлис.
Спорт у Вадима все же на втором месте. Снача
ла, конечно, учеба. Он собирается поступать на 

физический факультет университета. Д пока 
учится в физико-математическом классе. Кстати, 
физику у них преподает один из самых успеш
ных предметников Тюменской области, директор 
гимназии Сергей Дегтярев. Это он нам расска

зал про успех парня на чемпионате России.
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О борьбе 
с криминалом 

в банковском секторе
ПАВЕЛ ПРЕДЕИН

Та череда убийств, которая прокати
лась в российской столице в недавнем 
прошлом, (зампреда Банка России А.Коз- 
лова, директора филиала Внешторгбанка, 
известной журналистки А.Политковской...) 
вновь подняла интерес к обострению си
туации в борьбе с преступностью в сфе
ре экономики.

Для усиления борьбы с преступления
ми в экономической сфере, в том числе и 
в банковском секторе, российский прези
дент В.Путин распорядился создать меж
ведомственную рабочую группу под пат
ронатом Генпрокуратуры.

"Использование банковских институтов 
для криминальных целей, к сожалению, 
продолжается, и мы с вами являемся сви
детелями обналичивания миллиардов руб
лей ежемесячно в стране, - заявил В.Пу
тин. - Мы являемся свидетелями вывода 
огромных финансовых ресурсов за грани
цу. Эти средства используются также на 
оплату услуг чиновников, предоставляюших 
эти услуги представителям бизнеса в об
ход закона, в обход интересов общества... 
то есть они фактичес ки идут на огромные 
взятки! Эти средства используются на кри
минальные цели в широком смысле этого 
слова, на террористическую деятельность, 
эти средства используются наркомафией..."

Кроме того, президент предложил с и
ловикам и банкирам уточнить норматив
но-правовую базу по работе банковских 
учреждений со своими клиентами, кото
рые по ряду критериев вызывают подо
зрение в их нечистоплотности.

Банкиры готовы более активно сотруд
ничать с правоохранительными органами, 
однако не исключено, что именно кредит
ные организации окажутся крайними в 
борьбе с криминалом. И это приведет к 
очень серьезным "зачисткам" сектора.

Так, глава Ассоциации российских бан
ков I.Тосунян опасается, что у силовых 
веломс гв не с овсем верное предс тавле
ние о банковском секторе, ведь, на са
мом деле банки - всего лишь инструмент, 
который используют в своих целях пред
ставители теневой экономики. Как прави
ло, получается, что банки оказываются 
крайними. Указанные опасения разделяю! 
и руководители российских банков.

Впрочем, власти намерены бороться с 
криминалом в банковской системе не толь
ко за счет внедрения в этот сектор Генп
рокуратуры, ФСБ и МВД. Как заявил Вла
димир Путин, следует еше и ужесточить 
законодательство. По его словам, необ
ходимо при соблюдении существующего 
банковского законодательства и безуслов
ном соблюдении интересов участников 
экономической деятельности России уточ
нить нормативно-правовую базу по рабо
те банковских учреждений со своими кли
ентами, которые по ряду объективных 
критериев - а их нужно разработать - 
вызывают подозрение в их нечистоплот
ности.

В существующем законодательстве есть 
мощный резерв для борьбы с обналичива
нием и отмыванием, но на практике он 
не задействован. В законе о противодей
ствии легализации незаконно полученных 
доходов есть статья, которая предписыва
ет некоему ведомству (оно, правда, не 
называется, но понятно, что речь идет об 
МВД) создать базу данных так называе
мых плохих паспортов. Имеются в виду 
документы умерших граждан, которые не 
были сданы, утерянные паспорта и т.д. 
Если бы такая база существовала, то с 
обналичкой (следовательно, и с опаснос
тью борьбы с ней) можно было бы прак
тически покончить.

Ведь схема применяется довольно про
стая - предприятие, если оно хочет уйти 
от налогов, должно обнулить прибыль. Для 
этого нужно списать ее на расходы. На
пример, на оплату деятельности фиктив
ных партнеров, в качестве которых выс
тупают фирмы-однодневки; для их регис
трации и используются "плохие" паспорта. 
Если все они будут занесены в базу, то 
подставную фирму нельзя будет зарегис
трирован,.

Борьба с обналичиванием, которую 
ведут российские власти, привела к росту 
стоимости этой услуги в полтора-два раза. 
Центробанк отозвал за 2005-2006 годы 
лицензии у 79 банков, но их место сразу 
занимают другие - рынок продолжает ра
ботать. Главная причина очевидна - это 
слишком доходный бизнес.

Банк России усматривает признаки 
обналичивания выше среднего, если отно
шение выдачи наличных к валюте баланса 
выше лвух. При этом у многих банков, 

которые в последнее время лишились 
цензии, объем выдачи наличных превьи^В 
активы в несколько десятков раз, подоф 
ные банки выдавали наличные и на по
купку сельхозпродукции, и на покупку 
ценных бумаг, и по карточкам через бан
коматы, предварительно выдав руководи
телю фирмы корпоративную карту.

Подобные банки обналичивали в сред
нем 7,75 млрд, рублей в месяц. Опрос 
участников рынка показал, что в 2004 г. 
банки продавали наличные за 1%, в про
шлом году - за 2,5-3%, а в этом - за 4,5- 
5%. Таким образом получается, что в 2004 
году банки могли зарабатывать на обна
личивании 77,5 млн. рублей в месяц, в 
2005 году - 194 млн. рублей, а в 2006 
году - 349 млн. рублей.

В результате активной борьбы с кри
миналом в России появился класс "бан
ков-смертников", делится своими наблю
дениями юрист, специализирующийся на 
корпоративном праве. "Раньше, когда ли
цензии отзывали не так часто, все стара
лись удержаться на рынке подольше и 
использовали всякие хитрые схемы, - про
должает он. - А сейчас все поним^^к 
что, какие бы схемы ни использовал|Я^ 
это не спасет. Поэтому обналичивают в 
открытую - кто сколько успеет".

Банки, занимавшиеся обналичиванием, 
безусловно, не создавались специально под 
обналичку - многие были основаны еше в 
середине 90-х. Однако перед тем как за
няться обналичиванием, они обычно ме
няли хозяев, при этом, средний срок су- 
шествования банка, который занялся об
наличиванием, традиционно не превышал 
6 месяцев.

Не удивительно, что высокие расценки 
за проведение подобных операций и как 
следствие - высокая рентабельность биз
неса влечет к себе предприимчивых бан
киров. Так, кредитная организация, не про
шедшая в систему страхования вкладов, 
стоит порядка 1 млн. долларов (а таких 
банков осталось 270!). Расходы на аренд
ную плату (порядка 10 тыс. долларов), за
работную плату сотрудникам (порядка 30 
тыс. долларов), на такие накладные расхо
ды, как инкассация, оргтехника, телефон, 
коммунальные услуги (порядка 20 тыс. дол
ларов) складываются вместе в незначитель
ные на фоне суммы среднего месячного 
заработка в 12,7 млн. долларов.

Стр 2
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В это время, руководитель Федераль
ной службы по финансовому мониторингу 
В,Зубков предлагает внести поправки в 
законодательство, дающие право финан
совым разведчикам блокировать счета 
фирм-однодневок по подозрению в отмы
вании преступных доходов.

Как пояснил В.Зубков, процесс обна
личивания обычно происходит через не
сколько фирм, и сами по себе эти опера
ции не являются противозаконными. И 
сегодня все эти схемы просто фиксиру
ются МВД и ФНС без ущерба для органи
заторов, поэтому Росфинмониторинг пред
лагает принять закон, который позволил 
бы чиновникам блокировать эти деньги, 
не давая им уйти в офшоры.

По мнению главы службы, основанием 
для ареста счета может стать "подозре
ние в отмывании доходов, полученных 
преступным путем". Срок ареста предла
гается 30-45 дней, за которые правоохра
нительные органы смогли бы разобраться 
в происхождении денег. Но сначала, по 
словам Зубкова, Россия должна присое
диниться к Варшавской конвенции Совета 

®Ьропы о противодействии отмыванию 
Преступных доходов, которая предусмат
ривает подобный закон.

Более того, ряд депутатов заявили о 
готовности реализовать идею о "запрете 
на профессию" для тех банкиров, органи
зации которых лишились лицензий из-за 
отмывания преступных доходов.

Дело в том, что когда власти закрыва
ют один маленький банк, который зани
мался схемами, связанными с налоговыми 
преступлениям, то его команда зачастую 
переходит в другой маленький банк, где 
продолжается то же самое. Но я думаю, 
что для людей, чьи фамилии стоят под 
документами, связанными с налоговыми 
преступлениями, должен вводиться запрет 
на профессию. Таким людям вообще не 
место в банковской сфере, раз участво
вал в отмывании - получи пожизненный 
запрет на профессию.

Глава Федеральной службы по финан
совым рынкам (ФСФР) О.Вьюгин предло
жил нестандартное решение этой пробле
мы. Он считает, что надзором должна 

^Ц^иматься силовая структура. Необходи
мо создать специальное вооруженное под

разделение при Банке России.
"Мы убедились, что в банковской сфере 

есть криминал. А с ним, как известно, 
борются не гражданские лица, а другие 
люди, которые вооружены и имеют пол
номочия нажать на курок", - заявил руко
водитель ФСФР. При этом он не видит 
ничего страшного в создании такого сило
вого направления, так как в ряде зару
бежных стран (например, в Нидерландах 
и Франции) такая практика применяется. 
По словам О.Вьюгина, в Голландии руко
водитель финансовых властей - бывший 
сотрудник спецслужб. Во Франции фи
нансовые власти имеют в своем составе 
силовые подразделения.

Идея создание силового направления 
при Центробанке поддержки у экспер
тов не нашла. "Это продолжение советс
ких традиций, когда под каждую функ
цию создавались отдельные структуры, - 
уверен первый зампред банковского ко
митета Госдумы П.Медведев. - У нас 
уже достаточно силовых ведомств, с ко
торыми у Центробанка налажены связи. 
И пусть каждый занимается своим де
лом".

ИМЕНЕМ ДЕТСТВА
ГАЛИНА ЕФИМОВА, 

фото Д.Зиновьева
Все мы в детстве читали книжки... 

Герои многих из них запоминаются нам 
на всю жизнь. Миллионы ребят воспита
ны на книжках Владислава Крапивина, но 
только тюменцы могут назвать его земля
ком. В середине октября в стенах Тюмен
ского театра кукол, уже давно привыкше
го к юным зрителям, проводилась офици
альная церемония вручения Международ
ной литературной премии Владислава Кра
пивина. Премия эта учреждена Админист
рацией города Тюмени, Свердловским об
ластным общественным фондом "Фонд 
Владислава Крапивина", Тюменским госу
дарственным университетом, ассоциацией 
писателей Урала, Ассоциацией тюменских 
литераторов в знак уважения к творче

ТТоС/ЛЪ

ству писателя и для стимулирования дея
тельности других детских писателей. Все
го на конкурс представлено более 60 ра
бот от 46 авторов из 9 стран мира.

Одновременно несколько городов ос
паривали право проводить церемонию на
граждения, но в итоге выбор пал на Тю
мень. И не случайно. Именно в областном 
центре родился, долгое время жил и учил
ся Владислав Крапивин. Церемония награж
дения совпала с днем рождения писателя - 
с днем его 68-летия. Так было задумано 
организаторами. Планируется, что скоро, 
а именно через два года, когда Владислав 
Петрович будет праздновать свой юбилей, 
Международная литературная премия сно
ва появится на Тюменской земле.

(Окончание на стр. 6)

Стр 3
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Здоровье - это 
элексир молодости? 

Средство долголетия?
НАТАЛЬЯ МАЛЯРЧУК

Внутренняя кониепиия жизни - это та
кой способ бытия, система иенностей и 
целей, реализаиия которых, согласно пред
ставлениям человека, позволяет сделать его 
жизнь наиболее эффективной. Это искус
ство ведения собственной жизни, главной 
целью которой является поиск и осуществ
ление своего уникального смысла жизни...

В психологических исследованиях смысл 
жизни характеризуется как наиболее зна
чимая для человека цель, самая главная 
идея, которая существенно обуславливает 
его жизнедеятельность, поведение, особен
но в трудных ситуациях. Поиск челове
ком смысла является первичной движу- 

Мудрецы говорили: "Мы не умираем от 
болезней, мы умираем от образа жизни"...

шей силой его жизни. Стремление его найти 
- не просто "вторичная рационализация" 
инстинктивных влечений, а главная моти- 
ваиионная сила в человеке. Оптимальный 
смысл жизни - это гармоничная структура 
смысложизненных ориентаиий, существенно 
обусловливающая высокую успешность в 
различных областях деятельности, макси
мальное раскрытие способностей и инди
видуальности человека, его эмоциональ
ный комфорт, проявляющийся в пережи
вании полноты жизни и удовлетвореннос
ти ею (Чудновский В.Э., 2003).

У человека имеется свое собственное 
призвание в жизни. Задача каждого чело
века уникальна, как и специфические воз
можности ее выполнения. Но каждый из 
нас в определенный момент жизни заду
мывается над тем, в чем смысл жизни. А 
для вас в чем же смысл жизни?

Аля большинства людей этот вопрос 
связан, прежде всего, со способами суще
ствования: как прожить жизнь счастливо, 
достойно, красиво, радостно? Мы стремимся 
к хорошей жизни, находя все новые и 
новые способы достижения этой цели. 
Однако тот потребительский способ суще
ствования, который сегодня чаше всего 
выбирают люди, начинает работать против 
человека: нерациональное использование 
природных ресурсов делает невыносимой 
среду его обитания, обладание вещами, 
становясь самоцелью, значительно обедня

ет его духовную жизнь и является основ
ной причиной межличностных конфликтов. 
Безответственное отношение к собствен
ному здоровью ставит нас в зависимость 
от лекарственных препаратов, сокращает 
не такие уж и долгие годы нашей жизни.

Мудрены говорили: "Мы не умираем 
от болезней, мы умираем от образа жиз
ни"... А люди вокруг нас все чаше уходят 
в мир иной молодыми, не успев сделать в 
этой жизни чего-то главного, оставляя нас 
с ощущениями необратимой потери, от 
чего душа скукоживается... Больно, очень 
больно терять тех, кого любим...

Так, может, стоит переосмыслить свои 
взгляды на жизнь, свое отношение друг к 
другу, окружающему миру? И начать со 
своего здоровья? Народная мудрость гла

сит: "Болезнь человека не красит", "Здо
ровью цены нет", и желаем мы человеку 
в день его рождения прежде всего здоро
вья, добавляя при этом: " А все осталь
ное приложится..."

И жертвовать своим здоровьем ради 
чего бы то ни было (богатства, карьеры, 
науки, славы, преходящих наслаждений) есть 
величайшее безумие, как заметил А.Шопен
гауэр. Напротив, говорит философ, всем 
другим следует поступиться ради здоровья.

А вы чем поступились ради здоровья? 
Какие обстоятельства в жизни могут вы
нудить вас заниматься здоровьем?

Может быть, вам поможет определиться 
в этом вопросе нижеприведенная инфор
мация? Мы познакомим вас с некоторыми 
положениями, на которых останавливает
ся в своей работе с профессионально 
выгоревшими педагогами, профессор Лю
небурге кого университета 3. Зиланд. Судьба 
подарила нам несколько встреч с этим 
уникальнейшим гуманистом современной 
Германии.

Здоровье как аспект 

внутренней концепции жизни
Существуют три основные концепции, 

связанные определенным образом со смыс
лами жизни. Согласно экзистениионально- 
му подходу, можно реализовать смыс л жиз
ни тремя различными способами: через 

деятельность; через переживание ценнос
тей; через с традание. Следовательно, жизнь 
можно сделать осмысленной: а) тем, что 
мы даем миру своим созиданием; б) те^ 
что мы берем от мира в нашем воспрр® 
тии и в) той позицией, которую мы зани^ 
маем в отношении мира, что включает в 
себя и определенное выбираемое нами 
отношение к страданию.

Учитывая социальный характер жизни 
людей, человек с детства в рамках жиз
ненной концепции вырабатывает три ос
новные стратегии по отношению к другим 
людям: 1) движение к людям: единствен
ной целью людей с такой ориентацией 
является любовь, и все другие цели под
чинены желанию заслужить эту любовь; 2) 
движение против людей: система ценнос
тей людей с такой ориентацией построена 
на философии "джунглей" - жизнь это борь
ба за существование; 3) движение от лю
дей: потребность в независимости и не
прикосновенности отврашает таких людей 
от всякого проявления борьбы. Однако 
часто это выражается в отсутствии спосо
ба приспособления к современным усло
виям жизни (К.Хорни, 1996).

На основании всего вышеизложенного 
можно выделить следующее отношение к 
индивидуальному здоровья в русле тр^В 
основных концепции жизни:

1. Концепция Прометея. Древнегре
ческий мифологический герой Прометей 
украл огонь у богов Олимпа и принес его 
людям, за что Зевс покарал героя: он 
приковал его к скале, где каждый день 
прилетал к нему орел и выклевывал пе
чень. Эта концепция определяет смысл 
жизни в с лужении людям, которое связа
но с определенными лишениями для лич
ности (давать миру все, что в силах чело
веческих), но человек осознанно идет на 
эти жертвы ("Торопитесь делать добро!"). 
Ао не давних пор очень типичное и такое 
естественное поведение для рос с иян. Цен
ность здоровья в данной концепции рас
сматривается через призму "мое здоровье 
необходимо другим людям, ради которых 
я живу".

2. Концепция Диониса, (Дионисия) бога 
жизненной с илы, растительности, виногра- 
дорства, виноделия, удовольствии. Смысл 
жизни - в получении удовольствии, ис
пользование всех благ и радостей жизни, 
поэтому в этой концепции - здоровье* не
обходимо для того, чтобы как можно боль
ше и дольше* мог человек получать удо
вольствия от жизни (брать от мира все, 
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что он дает). Навязывание данной кон
цепции происходит повсеместно, напри
мер, через рекламу напитков и продуктов 
питания ("Оттянись со вкусом!", "Торопись 
получать удовольствия!"...), что вызывает 
зачастую негативное отношение у росси
ян советской формации.

3. Концепция Будды. Она реже дру
гих встречается в ментальности наших 
людей, поэтому опишем её подробнее.

У индийского раджи (царя) родился сын 
Гаутама. Раджа решил, что он не увидит 
страданий и горестей, которыми так богат 
мир. Он предоставил в его распоряжение 
отдельный дворец, окружил веселыми и 
беззаботными придворными. Жизнь буду
щего царя проходила в удовольствиях и 
радостях. Он был умен и красив, слуги и 
друзья выполняли все его желания. Гаута
ма видел вокруг себя только счастливые 
лица и думал, что все люди на свете так 
же счастливы, как и он. Но однажды... 
Случилось так, что Гаутама встретил у 
дороги дряхлого старика. Увидел челове
ка, страдающего от неизлечимой болезни. 

^Кокнулся на похоронную процессию. По
трясение было так велико, что Гаутама 
не смог продолжать прежнюю счастливую 
жизнь. Он тайно бежал из дворца и семь 
лет провел в скитаниях. За эти годы он 
увидел, как тяжело жить простому чело
веку, сколько горестей встречается на его 
жизненном пути. А если кому-то удается 
избежать бедности, то его ждут другие 
опасности - терзания ревности и зависти, 
козни врагов и неожиданные повороты 
судьбы. И всех держит в страхе смерть.

Гаутама беседовал с мудрецами, изу
чал древние книги, подолгу жил с отшель
никами, но никто не смог ответить на 
мучивший его вопрос - как избежать стра
даний. Но все-таки Гаутама, просидев 
несколько дней под деревом без пиши и 
питья и размышляя, нашел ответ на свой 
вопрос. Чтобы избежать страданий, печа
лей и всего, что лишает человека покоя и 
счастья, нужно отказаться от желаний, уда
литься от мира и жить только своими 
мыслями. Это позволит достичь освобож
дения - нирваны, обрести вечное счастье. 
а Отношение к здоровью в этой кониеп- 

определяется через объективную дан- 
'ность ("что дано, то дано..."), где физи
ческое тело страдает, если у него много 
желаний, поэтому нужно от них освобо
диться - и тело не будет страдать "Не 
жалею, не зову, не плачу...".

Какая же мировоззренческая 

концепция вам по душе?
Эти личностные концепции существу

ют как объективная реальность, поэтому 
следует воспринимать жизненное кредо 
других людей терпимо ("Не ( удите, да не 
судимы будете..."), толерантно, не стре
миться переделать дорогого вам челове
ка, под себя, а принять таким, какой он 
есть, и помнить если: мы не в силах из
менить что-то и кого-то, то нужно изме
нить свое отношение к нему: может сде
латься более отстраненными, менее тре
бовательными...

Но с чем связано формирование раз
личных позиций? Необходимо учитывать 
следующие моменты:

Во-первых, в формировании мировоз
зрения ребенка участвует прежде всего 
семья, поэтому ценности, закладываемые 
в семье, и определяют зачастую выбор

Чтобы избежать страданий, печалей и всего, 
что лишает человека покоя и счастья, нужно 
отказаться от желаний, удалиться от мира и 
жить только своими мыслями. Это позволит 

достичь освобождения - нирваны, обрести 
вечное счастье.

жизненной позиции. Мы об этом уже пи
сали в статье "Любители и профессиона
лы головной боли".

Во-вторых, изменение мировоззрения 
происходит всю жизнь: например, по сле
дующему сценарию - подростки чаше вы
ступают с позиций Дионисия, в зрелом 
возрасте люди находят смысл своего су
ществования в жизни для других, и в "тре
тьем" возрасте у них появляются буддий
ские аспекты отношения к миру.

В-третьих, любой человек в разные 
периоды своей жизни (счастливые, или 
горестные) может для себя выбирать ту 
или иную позицию.

И, наконец, самое удивительное, что 
для человека даже необходимо периоди
чески быть в той или иной позиции (Про
метея, Дионисия, Будды) в течение дня. 
Как говорил великий физиолог Сеченов: 
человек здоров, если сочетаются гармо
нично все виды деятельности. Он гово
рил, что 8 часов в день должно быть 
посвяшено сну (отключение - позиция 
Будды), 8 часов - работе (Прометей), и 8 
часов - отдыху (Дионисий).

Напишите для себя, сколько времени 
занимает у вас каждый вид деятельности 
(сон, работа и удовольствия) по схеме 
вашего индивидуального режима дня. На
пример,

6.00 Польем (удовольствие, если встать 
с правильной ноги...)

6.05 - 6.15 Утренняя зарядка - (неис
пытанное удовольствие для многих...)

6.15 - 6.30 Гигиеничекие проиедуры - 
(удовольствие побыть наедине с водой, 
унос яшей массу проблем)

6.30 - 7.30 Завтрак и т.д. - (удоволь
ствие, если не объедаться...)

7.30 - 8.30 Дорога на работу - ("удо
вольствие... "Ес ть в осени первоначаль
ной прекрасная и дивная пора...)

8.30 - 12.30 Время, проводимое в уни
верситете - (это работа или удовольствие 
- для кого как...) и т.д.

Сделайте вывод о количестве време
ни, затрачиваемого на работу, на отдых и 
удовольствие, на сон.

Что на вас взгляд негативно влияет на 
ваше здоровье? Отсутствие достаточного 
времени на сон или, может быть, на отдых?

Подумайте, как можно гармонизиро
вать ваш труд, отдых и сон. Но помните 
одну простую вешь: в воскресенье рабо
тать (имеется в виду ваша профессио
нальная деятельность) нельзя. Организму 
необходимо время для восстановления сил. 
Стирку, приборку в квартире, готовку на 
кухне - рассматривайте как полезную смену 
деятельности, а следовательно, как отдых 
и удовольствие!

Еше интересная информация.... Суще
ствует понятие "саллютогенеза" по Анто
новскому ("салютующие" жизни люди). Он 
изучал состояние здоровья бывших узни
ков концлагерей в динамике через 10, 20, 

30, 40 лет. Это были мужчины и женщи
ны, дети и взрослые, люди различных на
циональностей и вероисповедания. Только 
10% из общего числа пострадавших со
хранили ощущение полноты жизни, осмыс
ленность происходящих процессов, у них 
не было проявлений невроза, они не воз
вращались во сне ночью в кошмарные 
реалии концлагерей, они были оптимиста
ми и жили дольше, чем все остальные 
бывшие заключенные.

Ученый выяснил, что эти люди отли
чались от остальных, прошедших испыта
ние нечеловеческими условиями концент
рационных лагерей, особенностями в смыс
ловой сфере, в понимании и принятии 
ситуации и самоэффективности (наличии 
ресурсов).

Это были коммунисты (у них был смысл 
- они боролись за идею, поэтому и оказа
лись в застенках) и верующие в Бога. Они 
не задавали себе вопрос, как все осталь
ные: как могло такое случиться? Они при
няли ситуацию как данность, такой, какая 
она есть, и научились жить в этой ситуа
ции, не задавая вопроса: “Почему это слу
чилось именно со мной?", подобно тому, 
как ребенок из семьи алкоголиков объяс
нил себе, что родители пьют, так как у 
них очень тяжелый физический труд. Ему 
легче переносить эту жизненную ситуацию, 
так как он ее принял как должное.

А где искать ресурсы?
Существуют внутренние, межличнос

тные и организационные ресурсы.
Первые зависят только от нас лично, 

вторые - связаны с психологической под
держкой близких и не очень близких лю
дей, которые сейчас рядом с нами, а тре
тьи - от руководства...

Как искать ресурсы внутри себя?
Например, нарисуйте цветик-семицве

тик. В каждом лепестке напишите роли, 
которые вы выполняете в жизни: мать, 
жена, учитель, дочь, подруга и др. Уве
личьте те лепестки в размерах, при ис
полнение роли которых вы получаете удо
вольствия. Оставшиеся маленькие лепес
точки - ваши роли, не даюшие ощущения 
счастья. Подумайте, как вы можете на
полнить радостью оставшиеся роли...

Вспомните, чем вы любили заниматься 
в детстве, юношестве (Ваши хобби?): вя
зать, шить, читать, бегать, ходить на лы
жах, играть в шахматы, собирать фантики 
и др. и дорисуйте еше дополнительные 
лепестки с ролями, несущими радость (вя
зальщица, швея, читательница, бегунья, 
лыжница, шахматистка и др.) Эти роли 
сейчас необходимо активизировать: опять 
начать вязать, шить, читать и др.

Вывод. Таким образом, ресурсы мы 
находим в изменении качества выполняе
мых нами ролей и увеличении количества 
приятной для нас деятельности.

(Окончание следует)
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ИМЕНЕМ ДЕТСТВА
(Окончание. Начало на стр. 3)

Председатель городской думы Сергей Медведев и замести
тель главы города Тюмени Сергей Кабанов отметили, что книги 
Владислава Крапивина - настоящий источник духа романтизма и 
приключений. Они прививают детям самые лучшие качества и 
учат настоящей дружбе.

Поражает детская память писателя. Со временем чем старше 
человек становится, тем дальше он от планеты детства. Вла
дислав Петрович, наоборот, подмечает самые тонкости ребя
чьей души, чем завоевывает тысячи читателей в мире. Заме
тим, что из-под пера писателя за все время творчества выш
ло более 70 произведений. Одно из недавно законченных - 
"Струна и люстра (заметки и мысли о ребячьих отрядах)". На 
написание этой книги его вдохновило еше одно детище - 
детский отряд "Каравелла". Он не только писатель, он еше и 
Командор.

Ректор Тюменского госуниверситета Геннадий Куцев сказал, 
что в Тюмени началась еше одна добрая традиция - Крапивин- 
ские чтения, которые состоялись в ТюмГУ. Планируется и в 
дальнейшем совмещать их с церемонией награждения Междуна
родной литературной премией. Кроме этого ректор напомнил 
собравшимся и Владиславу Петровичу пословицу "где родился, 
там и пригодился" и предложил знаменитому земляку переехать 
обратно в Тюмень...

Изначально в Положении о премии сказано, что она при
суждается один раз в год одному автору. Но в этот раз решено 
изменить количество лауреатов в сторону увеличения. Благода
ря главе города Тюмени - Сергею Сметанюку появилась вторая 
премия, которую по постановлению учредителей премии было 
решено разделить и вручить трем участникам. Таким образом,

всего премию получили четыре человека, в том числе и наш 
земляк. Поздравляем!

Лауреаты Межлунаролной литературной премии Владислава 
Крапивина:

7. Альберт Лиханов (г. Москва).
2. Елена Габова (г. Сыктывкар).
3. Валентина Фролова (г. Севастополь).
4. Сергей Козлов (п. Горноправлинск Тюменской области).

Еше два гранта (для поощрения юных талантов) получили 
шестнадцатилетняя Кристина Пуртова, выпускница тюменского 
детского дома "Содружество" за повесть "Лейла", (повесть о 
счастье кавказской девушки), а также Анатолий Осипов (по
смертно). Премия вручена его старшему брату Борису Осипову 
- профессору Омского госуниверситета.

Со сиены прозвучало, что, возможно, областная детская 
библиотека скоро будет носить имя Владислава Крапивина. Кстати, 
поступившие на конкурс книги были в торжественной обстанов
ке переданы директору областной детской библиотеки, которая 
пообещала, что юные читатели уже могут занимать очередь за 
новыми книгами от Крапивина. С днем рождения писателя по
здравили и одноклассники из школы №25.

Знаменательно, что в этот день Владислав Крапивин получил 
почетный знак о присуждении звания "Социальная звезда" из 
рук исполнительного директора Благотворительного Фонда раз
вития города Тюмени - Веры Баровой.

Наследство писателя - добрые, честные книжки, романы и 
повести, на которых воспитано и выросло не одно поколен^^ 
Родители в детстве читали эти же книги, а сейчас читают 
своим детям. Жизненные ситуации не устарели, герои все также 
актуальны и непременно становятся кумирами юных читателей. 
Впрочем, как и сам писатель.

Многие номинанты и лауреаты говорили, что стоять на од
ной сиене с Владиславом Крапивиным - их мечта, а уж получить 
премию из его рук... Дети спешили подарить цветы писателю, 
поздравить с днем рождения и, конечно, (самое главное!) попро
сить автограф на память.
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Начало
Начало учебного года обозначилось крупным событием. На базе отды

ха Тюменского госуниверситета "Солнышко" прошла Международная на
учно-практическая конференция "Государство и гражданское общество: 

^Равовые проблемы взаимодействия". Университет представляли ученые 
?Гнститута государства и права. Дискуссии у моря получились интересны
ми и содержательными. В работе конференции принял участие и ректор 
ТюмГУ, членкор РАО Геннадий Куцев

Это первый выпуск нашей газеты в насту
пившем новом учебном году. После длинных 
летних каникул так трудно набирать литератур
ную форму. Кажется, все еще можно пару про
гулять. Вот мы и догулялись, в пожарном по
рядке соображая, что поставить в "Jurati” и 
чем вас порадовать.

Для начала решили отчитаться за приятно 
проведенное лето. Смотрите последнюю стра
ницу выпуска. На первой (обратили внима
ние?) наши преподаватели высадились пред
ставительным десантом на берег Черного моря, 
где состоялась международная научная кон
ференция.

Для первокурсников мы приготовили шпар
галку в стиле "Что? Где? Когда?”, тот есть вы 
теперь в курсе, куда можно пойти, где себя 
показать, и когда получить за это участие в 
неформальной студенческой жизни свои при
зы. Разбегайтесь по аудиториям и клубам. Вас 
везде ждут, вы всем нужны. СТР. 10

Редактор Игорь Лопарев

Мы не устаем повторять одну непреложную 
истину: кто выбрал для продолжения учебы Ин
ститут государства и права, тот попал в яблоч
ко. Наших студентов и аспирантов видно везде: 
от Тюмени до Москвы. Сегодня мы вас знако
мим с двумя парнями, которые получили высо
чайшие награды: один - медаль министерства, 
другой - стипендию Президента. Ренат Насы
ров готовится стать аспирантом, а Алексей Зо
лотых уже пишет пятую научную статью под 
руководством профессора М.Матейковича. У них, 
как и у вас, все еще впереди. СТР. 12,16

А теперь про карьеру: мы знакомим вас с 
лучшим следователем Тюменской области 
Дмитрием Зайнеевым. Он - выпускник нашего 
института. Его карьера складывалась... Читай
те на СТР. 14

И еще, давно мы не писали о том, что 
творится во внешнем, за нашими красивыми 
окнами, мире. Решили возродить некоторые 
темы, которые всем интересны. Поэтому ото
слали нашего корреспондента на пресс-кон
ференцию с генералом Брюшко. СТР. 17

Как будем собирать следующий номер, по
кажет время.
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Король пародии стал 
крестным папой,

между тем наука на него

Мы сегодня разговариваем с замес
тителем директора Института госудаи^ 
ства и права, кандидатом юридическЧ^ 
наук Дмитрием Авдеевым.

- Дмитрий Александрович, у вас 
достаточно успешно складывает
ся карьера: кандидат наук, замес
титель директора ИГиПа - на одо
ление этих ступенек требуются 
годы.
- Я просто живу, учусь, работаю. А 

должности, успех - это вторично.
- Вы работаете со студентами, спо
собствуя реализации их творчес
ких способностей. Скажите, толь
ко честно, а не тяжело ли с таким 
народом общаться? И как вам уда
ется преодолеть возрастной барь
ер в общении с нами?
- Студенты, как и любой народ, раз

ные. Есть группы, с которыми приятно 
работать, есть коллективы, с которыми 
хочешь работать, и есть те, с которыми 
приходится работать.

Что касается возраста, то, честно го
воря, я не считаю года каким-то особым 
барьером. Хотя в любом случае отноше
ния должны строиться на принципах взА 
имоуважения, тактичности и деятелы^Ж 
сти гипофиза.

- Как много студентов нашего ин
ститута задействованы во внеучеб- 
ной работе?
- Число это, как правило, стабильно. 

Мы (я имею в виду студенческий кол
лектив, директора Центра студенческих 
инициатив М.Ш.Альмухаметову) стара
емся создать условия для реализации 
творческих способностей студентов. По 
итогам прошлого учебного года про
ректор по внеучебной работе ТюмГУ 
Н.А.Ермакова оценила нашу деятель
ность высоко. Честно сказать, я не пре
следую цель затянуть всех студентов во 
внеучебную жизнь. Мне просто хочет
ся, чтобы спустя годы после выпуска 
они вспомнили: "Да, у нас в ИГиПе 
было здорово".

- О вас говорят как о талантливом 
пародисте. Кто и когда вас научил 
этому ремеслу?
- Выступаю с детского сада. Искус

ству пародии меня никто не обучал. 
Сам стал замечать, что у меня неплохо 
получается. Помнится, на выпускном 
студенческом вечере мне вручили дип
лом "Король пародии". А высшую на
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граду (степень лауреата) я получил в 
2001 году на Всероссийской "Студен
ческой весне", проходившей в Казани. 
Видимо, из-за любви к пародии, да и 
вообще к юмору, захотелось создать 
нечто интересное. Так появилась "Вне
учебка".

"Внеучебка" - если в двух словах, 
вечер сатиры и юмора. Куратором "Вне- 
учебки" работает Максим Рошка (лау
реат "Университетской весны - 2006", 
неоднократный победитель олимпиады 
по английскому языку, по совместитель
ству заместитель председателя Студен
ческого научного общества ИГиПа по 
информационным вопросам. - Прим, 
авт.). Не могу не назвать и ребят, без 
которых не обходится "Внеучебка", они 
своего рода основатели этой студии - 
Андрей Гилев, Виталий Савицкий, Ан
тон Пермяков, Дмитрий Борисов и др. 
С этими ребятами мы пересекаемся и 
по другим вопросам. В частности, с Ан
дреем выясняем отношения на баскет
больной площадке и на философской 
почве, с Антоном (победитель II регио
нального тура Всероссийской студен- 

~*ской олимпиады по экономической 
^)ории. - Прим, авт.) решаем ряд воп
росов технического и организационно
го обеспечения проводимых в Институ
те мероприятий. Виталий обеспечивает 
порядок на вышеуказанных собраниях 
(один из членов Службы этикета). О 
каждом из них можно долго рассказы
вать.

- А что еще, кроме пародии, у вас 
для души?
- Я считаю себя однобоко разносто

ронним человеком. Люблю баскетбол. В 
прошлом даже мечтал попасть в про
фессиональный спорт. Этим видом 
спорта увлекаюсь до сих пор, хожу в 
спортивный зал, иногда играю на пло
щадке с дворовыми ребятами. Есть еще 
одно хобби - военно-историческая ми
ниатюра на тему Великой Отечествен
ной войны.

- Скажите, а что изменилось в Ин
ституте, когда вы стали препода
вателем?
- В 309-ю аудиторию, по сравнению с 

прошлыми годами, стали чаще прихо
дить студенты. Что касается непосред-

зенно моей работы, то боюсь пока- 
^РЬ>ся нескромным, многое изменилось. 
Единственное, что у нас осталось ста
бильным - это столовая (улыбается).

- Что вам больше всего нравится в 
жизни?
- Жизнь.
- Не могли бы вы рассказать нам о 
своей жизни вне этого здания?
- На свою жизнь, к сожалению, оста

ется очень мало времени. Большую часть 
дня я провожу в Институте. Порой при
хожу домой, когда дети уже спят. Когда 
выпускники специальности "Юриспру
денция" 2006 года вручили мне диплом 
"Крестный папа", моя супруга пошути
ла: "А я бы удостоила тебя диплома 
"Воскресный папа".

Все выходные, как и будничные вече
ра, я посвящаю семье и друзьям. Порой 
удается уединиться с добротной книгой. 
Сейчас увлечен сочинениями Василя Бы
кова ("Карьер", "Мертвым не больно", 
"Дожить до рассвета"). Стараюсь по воз
можности сходить в спортзал (в мой лю
бимый "СОК", или правильнее - ЦОФК), 
люблю вечерком погулять на свежем воз
духе.

- Какие ставите перед собой цели 
на ближайшее время?

- Скорее всего, я ставлю задачи для 
достижения какой-либо цели. Очеред
ной задачей является более плотное со
трудничество с наукой, потому как в пос
леднее время она на меня, по-моему, 
смотрит с подозрением. Есть еще, ко
нечно, задачи, как и у любого человека. 
А что касается цели, она проста - жить и 
оставаться человеком.

- Кто для вас является авторите
том?
- Как такового авторитета нет, просто 

есть люди, которых я уважаю и которы
ми восхищаюсь.

- Вы еще совсем недавно были
студентом. О чем из той жизни 
приятно вспомнить?
- Первое, что приходит на ум, самое 

интересное. Однажды я сделал паро
дию на преподавателя, и из-за этого 
разразился большой скандал. Случи
лось это 16 мая 1998 года, на вечере, 
посвященном юридическому факульте
ту. Конечно же были и другие, не ме
нее приятные, события. Получив зва
ние лауреата в областной "Студенчес
кой весне" 2000 года, мы с супругой 
съездили по путевке в Санкт-Петер
бург. В известной степени в памяти 
храню все студенческие праздники и 
будни.

- А какие отношения с политикой и 
политиками?
- Я беспартийный и никогда не со

стоял ни в каких организациях. Если 
говорить о моих политических воззре

ниях, то они в большей мере либераль
но-консервативные.

- Дмитрий Александрович, дайте 
какое-нибудь напутствие студен
там на этот учебный год.
- Что касается напутствия, то, скорее 

всего, это одно из пожеланий, выражен
ное тремя фразами. В своей совокупно
сти они могут явиться своеобразным кре
до:

1. "Торопиться не надо" (товарищ 
Саахов из к/ф "Кавказская пленница”).

2. "Не надо лохматить бабушку" (Ми
хаил Задорнов).

3. "К людям нужно относиться помяг
че, а на вопросы смотреть ширше" (из 
к/ф "Операция "Ы" и другие приключе
ния Шурика").

Асхат Тугумбаев
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Мы пришли, 
увидели 

и оценили
23 сентября 2006 года (16.30 р.т.) войдет в историю 

Института государства и права, как день... Обычный день. 
Лишь немного украшенный отличными ответами на семина
рах и чем-то вроде небольшой вечеринки, а именно - состо
ялся отборочный тур среди "малышей" на ежегодный конкурс 
ТюмГУ "Дебют первокурсника". Как было обозначено в афи
ше, в этот день приходите и увидите будущих звезд нашего 
института. Естественно, это приглашение заинтересовало и 
нашу редакцию. Мы пришли, увидели и оценили. А теперь 
докладываем.

В 506-й аудитории было куда упасть яблочку. Во всяком 
случае, нашему корреспонденту для выполнения высокой мис
сии нашлось там место.

Ох, и не буйные же в этом году первокурсники! Хорошо это 
или нет, судить вам, друзья. Преамбулой ко всему стало 
выступление старшекурсников, они вышли первыми, дабы 
показать, с кого пример нужно брать. На протяжении двух с 
половиной часов на сцене творилось много разного .

А началось все с "Репки". Затем "братья-акробаты", пан
томима и в завершение - общественные танцы. Все это 
показывала яркая и динамичная группа 26603. Группа 26601, 
напротив, продемонстрировала сдержанность вкупе с чув
ственностью (Girls in black). Лирическим отступлением полу-

ВНИМАНИЕ! ВНИМАНИЕ!
Дорогие студенты, вы уже наверное слышали о том, что в 

нашем институте недавно проходила презентация творческих 
направлений. Что это такое, вы спросите? Это секции, где вы 
можете показать, на что вы способны в отдельно взятом 
направлении. Но если вы все-таки не знакомы с творческой 
работой наших многоуважаемых кураторов, вы можете уз
нать, как их звать. По всем интересующим вас вопросам 
обращаться в ЦСИ.

№ ТВОРЧЕС КОЕ НАПРАВЛЕНИЕ Ф. И.КУРАТОРА

1. Театральное направление «Внеучебка» Максим Рошка. Дмитрий Борисов

2. Художественное слово Анна Новоселова

3. Дизайн-студия «Колорит» Ирина Брагина. Ольга Савичева

4. Хореографическая студия «Всплеск» Мария Копылова

5 Инструментальное исполнение Свет лана Гуркова

6. Хор Людмила Малиничева

7. Бардовская песня Ольга Бредихина

8. Модельная студия «Мисс и Мистер ИГи11» 1-лена Дробжева, Светлана Агеева

НАУЧНО-ИНТЕЛЛЕКТУ АЛЬНОЕ НАПРАВЛЕНИЕ

9. Студенческое научное общество Илья Чернышев

10. Интеллектуальный клуб «Константа» Артем Комсюков, Александр С тешен пев

ИНФОРМАЦИОННОЕ НАПРАВЛЕНИИ

II. Студенческое радио «Фемида» Лейла Османова

12. Служба этикета Юлия Конденко. Антон Пермяков

13 Редколлегия газеты «Jurati» Мария Мясникова

14. Административно-информационное Анастасия Богданова

СПОРТИВНОЕ НАПРАВЛЕНИЕ

15. Шахматный клуб «Русский маг» Екатерина 1 Бжоласнко

чился... забавный номер с куклами. За группу 26618 высту
пила непонятная бабушка, а группе 26617 присуща спонтан
ность. Гр. 26625 и 26602 устроили настоящий танцпол. И 
очень насмешила "hey, mama” гр.26605. Особенно стоит 
отметить синтез групп 26603 и 26605, который привел к 
созданию весьма специфичного номера-танца "Самайя". Бус- 
оваций получила Матлюба Койчиева (гр.26304). Еще 
ведь зажигательный "танец живота" никогда не оставляет 
зрителей равнодушными! Да, "восток - дело тонкое!" Пока 
жюри совещалось и обсуждало, кому что дать, "Внеучебка" 
отрывалась по полной, за что мы ее и любим!

Масса замечательных шуток от Дмитрия Борисова, Андрея 
Гилева, Дмитрия Александровича Авдеева, Виталия Савицко
го заставили нас ну, очень много смеяться.

А вот и он, тот самый кульминационный момент - объявле
ние лучших первокурсников!

Победителем в номинации "Художественное слово" стала 
Анна Айдакова (гр.26601);

Диплом первой степени СТЭМ "Взгляд” (гр.26603);
Диплом третьй степени "Лучшая студ. группа" - группа 

26625;
Диплом второй степени "Лучшая студ. группа" - группа 

26601;
Диплом первой степени "Лучшая студ. группа" - группа 

26603.
Наши аутсайдеры: группы 26616; 26604; 26626 - институт 

обязан знать своих героев.
Отдельная благодарность нашему великолепному ведуще

му Илье Чернышеву, замечательной "Службе этикета” Юлии 
Конденко, Антону Пермякову, дизайн-студии, клевой команде 
техников, организаторам, очаровательной Марианне Шами
льевне Альмухаметовой.

А вам, первокурсники, "братья наши меньшие”, в добр^е- 
путь!

Руфина Шаймарданова
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Коламбия Пикчерз
не представляет...

А представляют студенты ИГиПа, и 
представляют они внеучебную работу 
Института! Как говорят, такие презента
ции у нас стали уже традицией, но, чес
тно говоря, я на таком мероприятии 
впервые.

В общем, шум, гам, много людей и 
первые полчаса, всем - кроме сидящих 
на первом ряду - непонятно, для чего 
народ тут собрали.

о. Действо возглавил Илья Чернышев, 
^ежеминутно напоминая собравшимся, 
^гго повод для коллективного общения 

хороший, да и поаплодировать не ме
шало бы.

А смысл вот в чем - на протяжении 
предыдущего года студенты во главе со 
своими кураторами (ну и М.Ш.Альмуха- 
метову и Д.А.Авдеева не забудем) - тру
дились, причем очень усердно! Твори
ли, пели, плясали, рисовали, стихи пи
сали и в конкурсах участвовали,ну а кто 
не талантлив особо - тот в модели по
шёл - главное ведь - на других посмот
реть, ну и себя, любимого, показать! В 
общем, на благо родного учебного кор
пуса старались и... выдохлись! А силы 
надо брать откуда-нибудь. Вот и реши
ли, как говорится, "свеженькой крови" 
попробовать - собрать в одной аудито
рии всех первокурсничков да филиаль- 
щиков, и рассказать им - что да как, и 
кто самый главный!

Главных оказалось великое множе
ство - тут тебе и песни под гитару, и 
"Внеучебка", и дизайн-студия, и хореог
рафия, и этикет и многое-многое по 
Г.рписку". Под бурные овации присут

ствующих барды пели, авторы стихи чи
тали, Макс Рошка исполнял, модели де

филировали, а служба этикета уж боль
но походила на охрану президента.

Впрочем, если закрыть глаза и аб
страгироваться, то все происходящее 
немного напоминало летний питерс
кий саммит большой восьмерки: та
кие все важные, с табличками сидели, 
каждый, как кулик - свое болото хва
лит. Только к главам государств на 
прием по очень длинной записи по
пасть можно, а к нам - пожалуйста, 
записывайся и приходи, когда тебе 
твой куратор скажет!

В общем, закончилось действо, ауди
тория опустела, гости ушли, обалдев
шие от потока информации, а кураторы 
- довольные, со списками новобранцев, 
раздумывали, где ж их, молодых, задей
ствовать.

Впереди "Дебют", фестивали, Уни
верситетская и Областная"Весна"! И 
множество различных законных спосо
бов показать свое мастерство. С новым 
учебным годом, друзья, для кого-то - 
последним...

Маша Мясникова, фото Д. Зиновьева
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Студенческая жизнь Алексея Золотых началась в Пыть-Яхе, маленьком северном городе, а затем 
продолжилась в Тюмени. Проучившись три курса в филиале Тюменского госуниверситета, он, как и все 
его однокурсники, был переведен непосредственно в ТюмГУ. Сейчас Алексей - аспирант, служит 
помощником проректора по работе с филиалами, а в свободное время слушает джаз и классику.

- Алексей, тяжело было переезжать из маленького 
провинциального городка в более крупный?
- Нет, я с детства жил сам: родители работали вахтовым 

методом, поэтому часто приходилось оставаться одному. И 
когда переехал в Тюмень, то особой акклиматизации к самосто
ятельной жизни не было. Вошел в колею почти за две недели. 
Тем более жил не совсем один, а с друзьями квартиру снимали.

- Отличается атмосфера двух городов?
- Отличается. В 800 километрах отсюда, в городе моего 

детства, люди немного проще и открытее, а в Тюмени... Круп
ный город дает о себе знать. Но потом оказалось, что и здесь 
можно найти свой подход к людям. И тогда все стало хорошо!

- Вы избрали специализацию "Государственное муни
ципальное управление". Почему?
- Привлекла перспектива. Диплом юриста-менеджера пред

полагает дальнейшую работу в качестве управленца. А я 

очень открытый и общительный человек, и именно поэтому 
выбрал эту специализацию.

- Как проходили ваши студенческие годы? Это была 
веселая пора?
- Не то слово! В Пыть-Яхе было все не так... Директор 

филиала Людмила Владимировна Дашевская нас холила и ле
леяла, заставляла участвовать везде, ездить на различные кон
ференции. А когда я приехал в Тюмень, все изменилось: здесь 
ты уже сам за себя отвечаешь. Приходилось как-то выкручивать
ся, при этом также участвовать в научных мероприятиях. Я очень 
рад, что оказался в Тюмени, а не в Московском военном универ
ситете, как предполагалось изначально (я туда ездил поступать, 
хотел стать военным прокурором, но не успел на экзамен!).

- А как складывались отношения в коллективе?
- В моей группе все студенты были из Пыть-Яха, поэтому 

никаких особых проблем. Хотя без разногласий не обошлось,

Алексей любит джаз,
классику и юриспруденцию

наверное, потому что семь человек окончили учебу с красны
ми дипломами, то есть семь человек с лидерскими качества
ми. Тяжело было ужиться со всеми. Но все равно находили 
общий язык. Сейчас, как я знаю, многие из моих одногруп
пников занимают неплохие должности!

- О чем-то упущенном сожалеете?
- Единственное, о чем я жалею, - что не побывал в настоя

щих пионерских лагерях... А студенческий воздух, который 
витает во всех корпусах Тюменского госуниверситета, я вдох
нул полной грудью!

- Что или кто является главным помощником в учебе?
- Когда мне было четыре года, папа заставлял читать 

букварь. Он был моим первым учителем, ему я благодарен за 
то, что так рано научился читать и уже в садике зачитывал 
детям сказки. Потом появился интерес к учебе. Мне всегдг- 
нравилось быть первым, не стану этого скрывать. Это жел!^ 
ние подхлестывало меня хорошо учиться и в школе, в универ
ситете, и вообще по жизни.

- Помимо науки, есть еще другие предпочтения?
- Интересует английский язык. Хочу поучаствовать в ста

жировках, которые будут проходить в США. А также люби
тельский спорт в частности - волейбол.

- А музыка?
- Конечно да. Причем не только современная, но и джаз, и 

классическая. Люблю слушать что-нибудь расслабляющее, 
потому что жизнь у меня проходит в бешеном ритме, а когда 
приходишь домой, непременно хочется расслабиться, послу
шать прекрасную музыку!

- Социолог Николай Михайловский утверждал, что "на
ука освежает путь жизни". Что заставило вас заняться 
исследованиями? Как конкретно вы собираетесь об
новлять жизнь, изменять ее посредством науки?
- Интерес к правам человека. Параллельно с поступлением 

в аспирантуру устроился следователем в прокуратуру Ленин
ского АО города Тюмени и обнаружил для себя некоторые 
моменты в праве, которые можно было бы улучшить. Работая 
сейчас в сфере прав человека, сталкиваюсь с существующи
ми проблемами и считаю, что молодое поколение, к которому 
отношусь и я, непосредственно связанное с этим, сможет 
что-то изменить или усовершенствовать.

- В этом году вы стали президентским стипендиатом. 
Как это получилось?
- Совместно с научным руководителем Максимом Станисла

вовичем Матейковичем - решили подать заявку на получение 
этой стипендии. Указали в ней мои научные статьи (пять публи-

Стр 12



N! 4 (В) октябрь 2006

каций, сейчас готовится к печати шес
тая), а также участие в двух грантах: грант 
Федерального агентства по науке и обра
зованию, который мы выиграли в октябре 
прошлого года и работали до декабря 
2005, и грант президента РФ, выигран
ный в марте этого года, по нему мы рабо
таем в этом году и будем продолжать в 
следующем. Написали еще о моей дея
тельности как аспиранта, так и помощни
ка проректора по работе с филиалами.

- А кто подал идею?
- Максим Станиславович вызвал од

нажды к себе и сказал, что срочно надо 
оформлять бумаги на участие к конкур
се. Так что это его идея. За это я хочу 
высказать ему особую благодарность! 
Кроме того, я признателен Геннадию Ни
колаевичу Чеботареву за оказанную под
держку при подготовке документов.

- Получение президентской сти
пендии вас к чему-то обязывает? 
Из тюменских аспирантов вам 
единственному в этом году так 
крупно повезло.
- Конечно, отпечаток накладывает, это 

очень престижная стипендия. И дело тут
^1же не в деньгах, а в том статусе, кото
рый человек приобретает, став стипен
диатом такого уровня. Это оценка моей 
работы, моей деятельности в области 
науки и, естественно, оценка труда мое
го руководителя. А вообще мы с Макси
мом Станиславовичем познакомились 
очень давно, еще когда в Пыть-Яхе на 
первом курсе он вел у нас конституцион
ное право. Уже тогда нашли с ним общий 
язык, и с тех пор семь лет он оказывает 
мне содействие в первых шагах в науке.

- С чем можно сравнить те ощуще
ния, которые вы испытали, когда 
узнали, что действительно стали 
президентским стипендиатом?
- Ни с чем не сравнить!.. У меня в 

жизни было несколько подобных момен
тов: и президентский грант, и феде
ральный, и красный диплом, и золотая 
медаль. От всего остались приятные вос
поминания, но стать стипендиатом - это 
более ответственно. Поэтому, соответ
ственно, здесь полная гамма чувств!

- А есть желание лично встретить
ся с президентом?

■ . - Еще бы!!! Если бы я попал к нему на 
ОЬием, то в первую очередь поблагода
рил бы за честь быть приглашенным в 
кабинет президента. А вообще подгото
вил бы речь! Высказал бы благодар
ность за то, что такая стипендия суще
ствует и что она дает стимул развивать
ся людям, которые хотят достичь опре
деленных высот в науке.

- А как, по-вашему, обстоят дела с 
муниципальным управлением в 
Пыть-Яхе?
- Раньше было лучше! Это маленький I 

городок, где все друг друга знают, по- ; 
чти все родственники и знакомые. И 
поэтому властям очень сложно принять ) 
правильные решения для всего города. 
На их месте я бы в первую очередь, f 
грамотно распорядился бюджетными 
средствами города.

- А на государственном уровне?
- Я считаю, что на государственном 

уровне все делается правильно. К при
меру, национальные проекты, которые 
сейчас осуществляются в стране, - боль
шой шаг в развитии нашего государ
ства. Все, что у нас делается в рамках 
именно этих проектов, по-моему, заслу
живает высокой оценки!

Евгения Баш

Стипендии -
лучшим студентам

Организация выпускников Института государства и права ТюмГУ и в этом году 
планирует активную работу. Об уже сделанном и о том, что только планируется, нам 
рассказал исполнительный директор организации Валерий Викторович Ивочкин.

Учебный год начинается с подведения итогов конкурса выпускных квалификаци
онных работ, который был проведен совместно с ИГиПом ТюмГУ. Первоначально 
задумывалось определить лучших по каждой из специальностей Института - "Юрис
пруденция”, "Государственное и муниципальное управление", "Налоги и налогооб
ложение”. Однако число победителей возрастет (и это приятно) в результате того, 
что принято решение наградить лучших студентов и в каждой специализации 
специальности "Юриспруденция".

Итак победителями стали:
Танзиля Латыпова - специальность "Налоги и налогообложение";
Ирина Володина - специальность "Государственное и муниципальное управле

ние";
Екатерина Сабитова - специальность "Юриспруденция", государственно-пра

вовая специализация;
Андрей Давиденко - специальность "Юриспруденция", уголовно-правовая спе

циализация;
Анна Шрайнер - специальность "Юриспруденция”, международно-правовая 

специализация;
Динара Саитова - специальность "Юриспруденция", гражданско-правовая спе

циализация.
Победителям конкурса вручены дипломы, золотые знаки организации и денеж

ные премии в размере трех тысяч рублей.
За высокий уровень научных исследований и прикладное значение выпускных 

квалификационных работ президент Ассоциации, доктор юридических наук, про
фессор кафедры конституционного и муниципального права Николай Добрынин 
наградил почетными грамотами Анну Алейникову, Алену Архипову и Наталью Гри
горович.

В этом учебном году в апреле запланировано проведение межрегиональной 
студенческой конференции. И это будет уже не первый опыт! Конференция станет 
третьей по счету. Ожидается проведение новых интеллектуальных конкурсов, изда
ние сборников по итогам конференций.

Новое предложение, с которым обратилось правление Ассоциации к директору 
Института государства и права ТюмГУ Геннадию Чеботареву, - организация произ
водственной и преддипломной практики для наших студентов. Таким образом, 
перечень предлагаемых организаций и органов власти местной и государственной 
для прохождения практики расширится. Предложения есть даже из районов Край
него Севера!

Игорь Лопарев
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Особо важные дела
В юности он хотел на палубу. Взлетать и садиться. Но вместо 

неба и моря пришлось отдавать документы на юридический 
факультет (Для летчика палубной авиации его сердце чуть-чуть 
не подходило. - Прим, авт.) И тогда он рассудил вполне прагма
тично: надо знать законы. Отучился год на заочном, ушел в 
армию. Вернулся, восстановился на дневное. Правда, через год 
снова ушел на заочное, потому что работа в прокуратуре Ленин
ского района у студента третьего курса юридического факульте
та Тюменского госуниверситета была на первом месте. Так вот, 
если коротко, Дмитрий Зайнеев становился следователем.

Про перебежки с заочного на дневное и обратно я у него 
спросила. Он сказал, что учиться на дневном было на самом 
деле интересно. Одним словом, стопроцентная студенческая 
жизнь. Но он был старше своих одногруппников. Это, скорее, и 
предопределило его решение уйти в прокуратуру и перевестись 
окончательно на заочное отделение. Что касается преподавате
лей, давших ему свой пропуск в профессию, то он с огромным 
уважением вспоминает Геннадия Васильевича Бушуева, "кото
рый, наверное, привил мне любовь к уголовному праву". Он 
почему-то называл Зайнеева "особо опасным рецидивистом". 
Наверное, потому, что Дмитрий умудрился пару его лекций 
пропустить. На что услышал высочайший приговор: "Экзамен 
вы никогда не сдадите". Но все обошлось, хотя Бушуев в 
свойственной ему манере просто задавал больше вопросов. По 
прошествии времени, когда университет остался далеко поза
ди, а Зайнеев работал следователем областной прокуратуры, 
Бушуев узнал об успехах своего ученика и искренне был рад 
этому обстоятельству. Даже приезжал к нему в прокуратуру.

На мой вопрос, почему вы сразу назвали Бушуева, он 
ответил, "потому что человек хороший. Профессионал. С 
большими знаниями. Мог преподнести свой предмет так, что 
мигом до студенческого сознания доходило главное содержа
ние очередной главы".

...Его карьера росла стремительно. Гпавный фундамент, на 
котором она строилась, работа, работа и еще раз работа. 
Хотя он говорит, что расследованных дел на его счету не так 
уж много. Но все они расследовались достаточно долго, по 
году и больше.

А первое? Его, студента-третьекурсника, сразу назначили 
следователем, и прокурор Ленинского района Валентин Ива
нович Тарасов поручил расследование бытового убийства. 
Пришлось укладываться в короткие сроки. Тяжело было. Он 
до сих пор помнит все обстоятельства.

- Дмитрий, скажите, какое из расследованных вами 
дел может стать сюжетом для детективного романа?
- У меня такое впечатление, что каждое последнее дело - 

самое интересное. Может, потому что еще не остыли эмоции. 
Или время стирает сюжетную линию давнего дела. Как бы то 
ни было, последнее - самое интересное.

- Тогда я вправе вас спросить, какое дело было после
дним к моменту нашего разговора?
- Оно еще не рассмотрено в суде.
- Ну хорошо, я по-другому задам вопрос: что вы на
правили в суд?
- Дело бандитской группировки Иванцова. Это была серь

езное преступное сообщество, совершившее много преступ
лений. Длительное время о них никто ничего не знал. Маски
ровались профессионально. В общем, банда. Мне поручили 
расследование этого дела еще когда вся "команда" была на 
свободе, и мы вместе с ребятами из УБОП разрабатывали 
тактику и стратегию задержания, дальнейшие следственные 
и оперативные мероприятия. Профиль этой банды известен: 
похищения людей, вымогательства... К каждому преступле
нию они тщательно готовились, планировали, изучали свою 
жертву досконально. И не раз ее впоследствии потрошили.

- А сам Иванцов в дуэли с вами каким показался?
- Очень грамотный человек, взвешивает каждое слово, 

старался ничего не говорить. Дал очень сжатую информацию 
о себе, но на следующий день, находясь в изоляторе, отрезал 
себе язык, дабы не продолжать дуэли со следствием.

- Какая инквизиция!
- Это очень волевой человек на самом деле. Таким обра

зом, на мой взгляд, он дал понять другим членам банды, 
чтобы они замолчали.

- А что вы предприняли, когда узнали?
- Продолжали расследование.
- Вы уже 11 лет работаете следователем. Сколько 
лиц, дел, преступлений... И всякий раз приступая к 
рассмотрению очередного дела, думаете о мотивах. 
Обобщая, скажите, что заставляет человека убивать?
- Причины совершенно разные. Есть стечение жизненных 

обстоятельств. Это самые трудные случаи. Совершаются убий
ства на бытовой почве: ревность, месть и все остальное. А 
есть еще - корысть во всех ее видах.

- Но, бывает, объяснить такое убийство ничем нельзя.
- Когда отец убивает мать своих пятерых детей, к примеру. 

Самого, понятно, садят в тюрьму, а детей развозят по разным 
детдомам. У них не осталось ни отца, ни матери. Как тут 
объяснить?

- А какое дело сложнее расследовать?
- Смотря в чем сложнее. В доказывании или в расследова

нии? В доказывании сложнее те, которые тщательно готовятся.
- Берясь за новое дело, вы пишете для себя некий 
сценарий?
- Приходится. Каждому преступлению предшествуют ка* 

кие-то события. Пытаешься представить, что мог делать по
терпевший, какие следовали действия противной стороны.

Пишется не только сценарий. Каждый следователь обязан 
побывать на месте преступления, чтобы более четко ориенти
роваться на месте.

- Скажите, в отношении к своим "подопечным" вы 
скорее судья или прокурор, нежели адвокат?
- Ни тот ни другой. Моя задача - установить истину.
- И подготовить обвинительное заключение.
- Ничего подобного. Наша задача - доказать причастность 

или непричастность данных лиц к совершению преступления.
- Тогда скажите, есть ли у вас такое дело, в котором 
вы доказали невиновность обвиняемого?
- Было, и не одно.

Обстоятельства дела, о котором рассказал Зайнеев, просты 
и будничны. Каждый может с таким столкнуться. Молодой муж
чина прогуливался со своей дочерью. В отношении него такой 
же молодой, но ранее судимый гражданин начал нецензурно 
браниться. Всячески провоцировал конфликт. Обвиняемый по 
этому делу пытался уйти от конфликта, зашел в магазин, сде
лал покупки и был уже абсолютно уверен, что инцидента ему 
удалось избежать. Вышел из магазина, в пакете были покупки, 
в том числе и разделочный нож. А тот его ждет на улице.

Стр 14



№ 4 (15) октябрь 2006 ЛЖАТВ

Дмитрия Зайнеева
Потерпевший, так его назовем, продолжает гнуть свою линию, 
становится все более агрессивным. От угроз дело перешло 
почти в драку. Дочка плачет. В итоге потерпевший наносит 
очередной удар обвиняемому и сам натыкается на нож, находя
щийся в руке оборонявшегося. Эта история длилась не одну- 
две минуты. В результате, погибает нападавший, а дело воз
буждается по статье "убийство". Оно расследовалось долго. 
Прекращалось, потом снова возобновлялось по настоянию род
ственников погибшего. Гце есть истина? Вдумайтесь: человек, 
сам нападая на другого, наносит себе смертельное ранение. 
Следственным путем было доказано, что обвиняемый никаких 
действий в отношении потерпевшего не совершал. В том числе 
и не было состояния необходимой обороны. Такой вот уникаль
ный случай из практики следователя Зайнеева.

Кто-то из его коллег мне сказал, что Дмитрий - человек 
обаятельный, удивительным образом располагающий к себе. 
Хотя должность, которую он занимает, звучит сурово - следо
ватель по особо важным делам. Я, кстати, зайдя в его каби
нет, первый вопрос задала наиглупейший: а чувствует ли он 

°^ебя особо важным человеком? Он искренне рассмеялся, и я 
роняла: спрашивать его можно о чем угодно. А его особо 

важная миссия заключается в том, что, будучи на службе у 
государства (его определение), он занимается расследовани
ем самых тяжких преступлений, совершенных на территории 
области. Это не только убийства. Тут "любимая" обществом 
коррупция тоже, разбойные нападения и т.д. Перечислять не 
имеет смысла. Раньше на всю страну "важняков", так в его 
мире называют следователей по особо важным делам, было 
совсем немного. Их поименно знали. Сегодня - такой аншлаг 
преступности, что "сливки" следовательской корпорации ис
пытывают постоянный цейтнот, хотя и их немало в каждой 
губернии. Они по-прежнему на вес золота и обласканы вни
манием начальства. Потому, наверное, им поручают самые 
пренеприятнейшие дела. Как признался Дмитрий Зайнеев, 
следователь не может выбрать себе дело по душе.

Я не сказала самого важного из биографии особо важного 
следователя. Он награжден медалью ордена "За заслуги перед 
Отечеством" второй степени. И ему в 2003 году присвоено 
звание "Лучший следователь Тюменской области". Кстати, в 
областной прокуратуре он работает уже десять лет. Говорит, что 
команда коллег здесь собрана уникальная. На помощь каждого 
можно рассчитывать. Равно, как и на помощь областного проку
рора тоже. У Дмитрия вообще есть своя команда. Своя, возмож
но, громко сказано. Но есть люди, кроме коллег еще и эксперты, 
и ребята-оперативники УБОП, ОРУ уголовного розыска, с кото
рыми зачастую вместе они разматывали наисложнейшие дела. 
",

Ф - Дмитрий, a с каким настроением вы беретесь за 
дела, по которым нет ничего?
- Практически по всем делам ничего нет. Как правило, есть 

только факт совершения преступления. Но для нас все равно 
что-то да есть. Любой предмет оставляет какой-нибудь след.

- Вам помогает воображение? Но его не пришьешь к 
делу.
- Не пришьешь. Начинается все с воображения. Потом 

будет материализация, и мы обязательно получим доказа
тельства.

- Скажите, а следователю по особо важным делам 
присущи какие-то особые черты характера?
- Не знаю. Мне кажется, я остался таким, каким был до 

поступления в университет, а потом и на работу в прокуратуру.
- Как вам удается не реагировать на боль?
- Никак не удается. Сложно все это, человеческие страда

ния приходится через себя пропускать.
- Вы просто обязаны ради дела поставить в себе 
внутренний фильтр?
- ...который должен отфильтровывать только то, что каса

ется дела? Но его сложно включать, когда работаешь с потер
певшими. Понимаешь их боль, их страдания, но перед тобой 
стоит задача не рыдать вместе с ним, а искать ниточку, 
которая потянет за собой все дело.

- Вам приходится контролировать свои эмоции, общаясь 
и с теми, кто убил человека. Надо же расположить его к 
разговору. У убийцы искать расположения!.. Нонсес!
- Приходится. А как иначе?
- Про деньги с вами говорить бессмысленно?

- Не предлагали. Не подкладывали.
- Хотя бы раз, но было, не лукавьте.
- Прежде чем предпринять такие действия, люди собирают 

информацию. Я думаю, что ни у кого не повернется язык 
сказать, что Зайнееву можно дать деньги. Насколько я знаю, 
сложилось мнение. И все знают: попало дело в наш отдел - 
любые попытки преодолеть барьеры бесполезны.

- А были ли среди ваших "подшефных" те, с которыми 
интересно беседовать?
- (Долго думает. Пауза затянулась) Пожалуй, из банды 

Иванцова были такие. У них хорошая подготовка, и это потом 
подтвердилось материалами дела.

- Дмитрий, много общаясь с убийцами, вы можете 
сделать вывод о том, что каждый из них, идя на такое 
преступление, заранее знал, что будет все равно пой
ман и наказан?
- Да. Они по-разному в этом признавались. Кто-то говорил 

про веревочку, которая хоть как ни вейся... Другие давали 
понять, что чувствовали такой исход, но открыто в этом не 
признавались.

- А случалось такое, что вам было жалко человека, 
который стал убийцей?
- Нет, не было. Ни разу. Хотя сцены видел такие! Один только 

пример. В 1996 году расследовал дело об убийстве женщины. 
Муж убил жену. Осталось четверо детей мал мала меньше. И 
когда после окончания следствия ему было предоставлено сви
дание с детьми, которые остались на этой земле по сути одни, 
он взял младшую дочь на руки. Она просто сказала "папа", и он, 
будучи крепким духом и телом мужчиной, разрыдался. Таких 
слез я никогда не видел. Огромные и безнадежные. Пять минут 
длилось свидание, и я почувствовал, была бы у него возмож
ность, он бы наложил на себя руки, осознавая именно то, что 
сделал. Это и был потрясающий момент раскаяния. В моей 
практике такой случай, пожалуй, единственный.

В отдел по расследованию особо важных дел Дмитрий 
попал, будучи молодым следователем. Позади всего год ра
боты в районой прокуратуре. Такое приглашение сочтет за 
честь любой его коллега. Работать рядом с "важняками" - 
уникальная практика. И неоценимый опыт. Сейчас у него, 
младшего советника юстиции, на военный лад - майора, 
"важняка ", своей нетленный архив историй и свой опыт, свои 
заморочки, которые помогают любое тайное сделать явным. 
Он совершенно искренне говорит, что работу свою любит, а 
десять лет службы в областной прокуратуре уже сделали ему 
имя. Говорят, в уголовном мире к его фамилии относятся с 
уважением. Не просто считаются. А он между тем признается, 
что испытывает моральное удовлетворение даже от того, что 
"нашел маленькое, но конкретное, твердое доказательство, 
значит, правильно строил в голове сценарий".

Как-то странно человек выбирает себе профессию. Его 
родители работают в строительстве. По наследству любовь к 
праву и романтической профессии ему передать не могли. 
Правда, он говорит, они дали ему главное - хорошее воспита
ние. Мама по-прежнему волнуется за него, "но не показывает 
вида, что ей на самом деле бывает страшно". А он ей за эту 
выдержку благодарен безмерно. Его работу по полочкам раз
ложить у меня никак не получается. Как и образ тоже. Такого 
веселого и обаятельного следователя встречать не приходи
лось. Он рассказал мне много страшных историй. Конечно, 
сейчас его беспокоит дело, которое передано в суд. Полтора 
года кропотливого труда. Я, кстати, затронула тему про сило
вой вариант допросов. Он ответил, что "это любимая фишка" 
всех, кто находится под следствием. Сам для себя считает, что 
важно добыть правовым путем доказательства, которые будут 
приняты судом. Есть еще один важный фактор: не подвести 
коллег, которые поддерживают по делу обвинение в суде.

- Дмитрий, а вы можете себе позволить целый день 
сидеть в кресле...
- ...и ничего не делать? Конечно, нет.
- А бывает такое: все, хватит...
- ...надоело, устал? Недели две максимум могу предаться 

отдыху, а потом начинаю тосковать. Такие чувства у всех 
наших ребят...

Ирена Гецевич
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Медалью высшей 
пробы наградила 

Москва выпускника 
ИГиПа, который 

скоро станет 
аспирантом

На региональном конкурсе на лучшую студенческую науч
ную работу его не заметили и не оценили кропотливый труд 
тогда еще студента ИГИПа. А Министерство прислало Ренату 
Насырову, вчерашнему студенту и будущему аспиранту, хоро
шую весть. За ту же по сути работу он получил высшую 
награду - медаль! Такие вот дела. О том, почему так вышло, 
мы беседуем с Ренатом Насыровым

- Ренат, вы с детства мечтали стать юристом или 
поступали на факультет без особого желания?
- Яркой мечты в детстве не было, но юристом решил стать 

класса с восьмого. Привлекло, как и любого гражданина моей 
страны, желание знать свои права, порядок их реализации и 
принципы, благодаря которым мои права бы не нарушались. 
Хотя в детстве я не наблюдал за собой особенного стремле
ния к научным поискам. Никогда не планировал участвовать в 
каких-либо конкурсах, олимпиадах, конференциях. Такое же
лание постепенно пришло в процессе обучения в университе
те на любимом факультете. А он действительно был таковым, 
потому что поступить я хотел именно в ИГиП, выбирал буду
щую профессию осознанно. Между тем у родителей были 
другие планы насчет моего будущего. Они хотели, чтобы я 
стал врачом.

- Как вы на первых курсах представляли свою профес
сию?
- Всегда главным было стремление хорошо знать право, 

для того чтобы в дальнейшем стать настоящим специалистом 
и развивать гражданское общество в России.

- А теперь подробнее о конкурсе вообще и о своей 
научной работе...
- Участие в министерском конкурсе состоялось только бла

годаря, инициативе и поддержке директора Института госу
дарства и права Геннадия Николаевича Чеботарева и замес
тителя директора по научной работе Олега Юрьевича Винни
ченко. Они выдвинули мою работу на участие в этом конкур
се. Я чувствовал их поддержку, знал, что в меня верят, и 
поэтому просто не мог не оправдать их надежд. Поэтому 
очень долго трудился над этой работой, готовился.

- Если были и другие претенденты, почему тогда вы
бор пал именно на вас? Ваша версия победы.
- Во-первых, у меня было большое желание участвовать 

в конкурсе. Во-вторых, тему одобрил в ходе беседы замес
титель директора по научной работе О.Ю.Виниченко. Его 
устроили все ее концептуальные положения. А тема звучит 
так: "Проблема признания и исполнения иностранных су
дебных решений в России и ФРГ”. Работа носила правовой 
характер. В ней сравнивались правовое регулирование ин
ститута признаний иностранных судебных решений в Рос
сии и Германии. Посредством этого мне удалось вычленить 
какие-то отрицательные моменты в нашей правовой систе
ме, моменты, которые необходимо развивать или заим
ствовать из других правовых систем.

- Как вы можете прокомментировать то, что на регио
нальном конкурсе вашу работу не отметили, а на ми
нистерском она получила высшую награду?
- Вообще на министерский конкурс я отправлял ту же 

самую работу, только отполировал места, которые были, по 
моему мнению, наиболее слабыми. Но процентов на 80 она 
осталась прежней. На министерском ее оценивали другие 
люди, специалисты, скорее всего, высшего уровня. Возмож
но, оценивали по другим критериям. Не исключено, что на 
региональном этапе на оценку повлиял ряд субъективных 
причин.

- К победе были готовы?
- Когда изначально писал, конечно, настраивался на побе

ду, иначе не было бы и смысла работать. Но с того момента, 
как я отправил свой труд, прошло около десяти месяцев. И 
долгое время не получал информации о ходе этого конкурса. 
Поэтому победа стала неожиданностью. Моя работа признана 
одной из пяти лучших среди всех представленных по юрисп
руденции. Честно говоря, это для меня приятный сюрприз.

- Это победа как-то изменила вашу жизнь?
- Приятно осознавать, что я уже обладаю такими знаниями, 

которые признают настоящие специалисты.
- А вообще победы в жизни легко даются?
- Я считаю, что пока моя жизнь складывается успешно. 7^^ 

цели, которые я ставил перед собой, достигаются. Правда 
все получается вследствие кропотливого труда. В юриспру
денции невозможно стоять на месте, надо ежедневно доказы
вать, что ты знаешь право. Ведь оно постоянно меняется, и 
поэтому тебе, как качественному специалисту, тоже необхо
димо совершенствоваться, иначе отстанешь.

- А жизненный принцип...
- Не бывает недостижимых вершин!.. Нужно просто ста

вить цели и добиваться их. И обязательно стараюсь быть 
честным, ответственным. Кроме того, считаю, немаловажно 
уметь общаться с людьми, находить общие точки соприкосно
вения. У каждого есть свои недостатки, проблемы... Нужно со 
всеми находить общий язык, независимо от того, какое поло
жение занимаешь, даже если ты знаменит или богат, неваж
но... Нужно помогать людям!..

- Сейчас вы поступаете в аспирантуру. Что определи
ло такой выбор?
- Аспирантура - один из способов совершенствования спе

циалиста в области юриспруденции. Не останавливаться в 
развитии, а познавать новые грани науки.

- И над чем именно вы собираетесь работать?
- Прежде всего, в сфере гражданского процесса, в частно

сти, рассмотрение отдельных категорий гражданских дел, 
особенности влияния норм материального права на нормы 
процессуального права, то есть рассмотрение отдельных дел 
с точки зрения их материальной структуры.

Евгения Баш
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Наркоманов становится меньше, 
хотя это еще маленький 

повод для оптимизма
"Об улучшении наркоситуации в Тю

менской области говорить пока рано, но 
некоторые снижения действительно 
есть", - заключил начальник Управления 
наркоконтроля по Тюменской области 
Евгений Сергеевич Брюшко на пресс- 
конференции, состоявшейся 10 октября 
в городе Тюмени. Генерал-майор поли
ции сообщил об итогах работы тюменс
ких наркополицейских за последние де
вять месяцев 2006 года. Основная тема 
встречи - "Наркоситуация в Тюменской 
Мласти: деятельность управления нар
коконтроля".

По словам специалистов, Тюменская 
область входит в число регионов Рос
сии с наиболее сложной наркоситуаци
ей. Точные цифры по стране пока не 
определены, но Тюмень, скорее всего, 
войдет в десятку районов с наиболее 
серьезными проблемами в области упот
ребления наркотических веществ и нар
копреступлений. На данный момент в 
Тюменской области одновременно осу
ществляется несколько кампаний по 
борьбе с наркоманией, куда входят и 
профилактические действия, и работа 
правоохранительных органов с незакон
ным оборотом наркотиков.

Если обратиться к конкретным фак
там, то можно заметить, что ситуация по 
нескольким аспектам разная. Невозмож
но охарактеризовать общую тенденцию 
наркоситуации в Тюменской области. Так, 
например, количество употребляющих 
наркотические вещества в немедицинс
ких целях на данный момент составляет 
примерно 7971 человек, а на конец 2005 
Га было зафиксировано 8054 челове- 

количество попавших в наркологи
ческий диспансер также снизилось: сей
час на учете состоит 5953 человека, что 
на 3,8% меньше, чем в конце 2005 года 
(6077 человек). Однако число ВИЧ-ин
фицированных, зараженных внутривен
ным путем, за последние девять меся
цев увеличилось примерно на 2% (6177 
человек).

Что касается возраста людей по Тю
менской области, употребляющих нар
котические вещества, то большинству 
из них (86,6%) от 20 до 35 лет, 9,8% - по 
18-19 лет. В основном (83%) это люди 
нетрудоустроенные.

Наблюдается также снижение коли
чества смертельных исходов в резуль
тате передозировки: на конец 2005 года 
было зарегистрировано 67 случаев, а за 
первое полугодие 2006 - 58. Если рас
сматривать конкретно по районам Тю
мени, то в Ленинском административ
ном округе произошло 24 случая ле
тального исхода, в Калининском - 12, в 
Центральном - 21 и один - в Тюменском 
районе.

Правоохранительными органами Тю
менской области за последние 9 меся
цев зарегистрировано 2646 наркопрес

туплений. По сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года наблюдается 
рост на 10,4%. В основном это незакон
ный сбыт наркотиков - 2072 преступле
ния. Главная задача борьбы с наркобиз
несом - пресечение каналов сбыта нар
котических средств. В этом году в Тю
менской области из незаконного оборота 
уже изъято 111 килограммов различных 
наркотических средств. Это несколько 
меньше, чем за с аналогичный период 
2005 года (151 кг). В общей сложности 
закончено около 600 уголовных дел. Что 
касается выявления организованных со
обществ наркобизнеса, то по Тюмени и 
Тюменской области сейчас обнаружено 
70 групп, деятельность 16 из них уже 
пресечена.

Активно сейчас решается вопрос о 
профилактике наркомании в Тюменской 

области. Уже началась широкомасштаб
ная кампания по тестированию на нар
котики учащихся, призывников, а также 
тех, кто отбывает наказание в исправи
тельных колониях. На факт употребле
ния наркотических веществ проверят 
школьников, воспитанников профтехучи
лищ, а также студентов. По окончании 
кампании Управлением Федеральной 
службы РФ по контролю за оборотом 
наркотиков по Тюменской области со
вместно с департаментом по молодеж
ной политике и спорту и правительством 
Тюменской области будут проанализи
рованы полученные результаты и при
няты соответствующие меры.

Евгения Баш
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Ганновер - один из самых красивых городов Германии. Поражают своим велико

лепием аккуратно выстроенные в ряд маленькие домики, которые дарят ощущение 
комфорта и спокойствия. В Ганновере очень много церквей, музеев, старинных 
замков и библиотек, прекрасно сохранившихся, несмотря на то, что они были 
построены в XVII веке.

Людям, которые ценят спокойный отдых и интересуются культурным наследием 
прошлого, скучать не придется. Вечером этот спокойный и тихий город превраща
ется в настоящий мегаполис. Яркие огни магазинов, ночных клубов, баров и казино 
манят сюда людей, которые любят ночную жизнь и бесконечные развлечения, 
хорошую клубную музыку и шопинг. Люди в Ганновере, как и в Германии в целом - 
отзывчивые и добрые. Молодежь легко идет на контакт, несмотря на языковой 
барьер.

Иф, мой друг, с которым я познакомилась этим летом, вы удивитесь, поклонник 
российской культуры. Он собирает русские деньги, учит язык, так же коллекциони
рует футболки, наклейки, частушки , анекдоты и все, что связано с нашей страной.

Иф не единственный молодой человек в Германии, который увлекается нашей 
культурой, поэтому в этой стране всегда рады русским туристам. Среди немецкой

только.
Пожилые люди в Ганновере очень любят спорт. Каждое утро можно увидеть 

бабушек и дедушек, совершающих утреннюю пробежку с плеером в ушах. А по 
праздникам можно получить от 
таких вот старичков разные 
сладости, которые они испек
ли сами.

Говорить об этом городе 
можно бесконечно долго. Все
гда лучше что-то увидеть, чем 
слушать восторженные рас
сказы других людей (или со
седа по парте... не знаю, как 
лучше написать). Так что если 
вы еще не отдыхали за грани
цей ни разу или просто не 
знаете, куда бы еще съездить, 
то мой вам совет - посетите 
Ганновер. Масса положитель
ных эмоций и ярких впечат
лений вам обеспечены.

Ксения Морозова

Этим летом студентка нашего института - Аня Айдакова - 
побывала в Санкт-Петербурге. Как это было - мы уже услышали 
из её уст - а вот вы узнаете в одном из следующий номеров. Ну 
а чтобы подогреть ваше любопытство - смотрите фотографии.
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О АЕТЕ ДУМАЙ С ОСЕНИ
Студенческое трудовое лето - пора романтическая. О том, где 

S; могут провести его студенты Тюменского госуниверситета, говорили 
на презентации отрядных движений. А их в университете четыре: 
студенческий строительный отряд, поисковый, отряд проводников и 

St педагогический отряд "Искра".
Все отряды уже имеют интереснейшие истории создания и развития. 
Традиционно накануне Праздника Победы проходит Всероссийс- 

S: кая Вахта Памяти. Поисковые отряды выезжают на поля безжалост- 
х ных боев Великой Отечественной войны. И сегодня там не спокойно: 

ребята отыскивают незахороненных бойцов, считающихся без вести 
St пропавшими. Уже на этой неделе для студентов, которые будут 

работать в поисковых отрядах, начнутся занятия.
Вновь набирают популярность строительные отряды. Причем ребята 

St не только строят - возводят новые дома - но и участвуют в творчес- 
ких состязаниях между отрядами из других вузов.

Не менее интересна деятельность педагогического отряда ТюмГУ 
St "Искра". Студенты работают в детских оздоровительных лагерях, со- 

здают новые сюжетно-ролевые игры и экскурсионные маршруты. Еже- 
годно они совершают трехнедельные водные экспедиции.

В путешествия, но уже по рельсам, отправляются летом предста- 
вители отряда проводников. Кстати, ТюмГУ - первый вуз в Тюмени, 
в котором появился этот отряд. Традиционной стала работа на Поез- 

дружбы совместно со студентами других вузов страны.
Обучение и формирование отрядов в университете уже нача- 

S; лось. Получить новые знания и работу на летний период вам помогут 
§ по адресу: ул.Володарского, 6, каб.203.

НОВЫЙ РУБЕЖ ВЗЯТ
Студенческая научная работа выпускника кафедры 

зоологии биологического факультета 2005 года Никиты 
Драчёва удостоена высшей награды - медали "За науч
ные успехи" Министерства образования и науки РФ по 
итогам открытого конкурса научных работ студентов 
вузов РФ. Тема исследования "Биоразнообразие брио- 
фильных панцирных клешей-орибатид особо охраняе
мых природных территорий юга Тюменской области".

В прошлом году две студенческие работы получили 
дипломы министерства. В этом году биологический фа
культет ТюмГУ вновь подтвердил свое высокое место в 
рейтинге соответствующих факультетов вузов России.

Путь к медали оказался долгим. Были и первое 
место на региональном конкурсе научных работ сту
дентов, и первое место на конкурсе докладов Между
народной научной конференции "Студент и научно- 
технический прогресс" в 2004 году, организованной 
Новосибирским госуниверситетом. Секрет успеха - 
комплексность и междисциплинарность подходов при 
решении задач оценки биологического разнообразия 
региона, широкое привлечение новейших компьютер
ных технологий. Сейчас Никита Драчёв - аспирант 
Сибирского отделения РАН в г.Новосибирске.

Научный руководитель работы - доцент А.В.Тол- 
стиков. Студенческие работы под его руководством 
неоднократно занимали призовые места на конкурсах 
различного уровня.о.ч.

I
I

ПОБЕДА В КОНКУРСЕ ГРАНТОВ IREX
Доцент кафедры зоологии биологического факультета ТюмГУ А.В.Толстиков победил 

конкурсе на присуждение гранта американского совета по исследованиям и обменам 
Корпорации Карнеги из Нью-Йорка и вылетел для прохождения 10-недельной стажировки 
США.

За право участия в программе сражались представители 32 российских университетов. 
Программа поддержки административного управления университетов IREX позволит участни
кам (а их отобрано 12 человек из 7 российских вузов) составить представление о технологии 
менеджмента американского университета.

Во время стажировки будет подготовлен проект (case-study) по грант-менеджменту в 
американском университете, результаты которого будут доложены в декабре 2006 года в 
департаменте образования США в Вашингтоне. Учебно-методическим и научным отделами 
ТюмГУ запланированы семинары в феврале-марте 2007 года, где все желающие смогут подроб
но ознакомиться со спецификой учебной и научной деятельности американского университета 
и возможностями приложения опыта такой деятельности в Тюменском университете.

I УНИВЕРСИТЕТ НА СЛУЖБЕ У РЕГИОНА |§ гп^лдргтврннпг пкрдчпратглкнпгПоздравляем победителей регионального конкурса на соискание грантов губерна- St ГОСУДАРСТВЕННОЕ ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЕ 
•ора Тюменской области на разработку научно-исследовательских проектов в 2006 УЧРЕЖДЕНИЕ ВЫСШЕГО

оду. Работа научного сообщества ведущего вуза региона в очередной раз подтвер- ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ■ оду. Работа научного сообщества ведущего вуза региона в очередной раз подтвер
дила высокий уровень - теперь еше больше проектов наших исследователей будут 
внедряться в области.

В направлении "Социально-экономические исследования", раздел "Образование", 
обладателями четырех из пяти грантов стали:

1. Ирина Стародубцева - "Исследование взаимосвязи основных показателей 
интеллектуального развития и состояния физического здоровья дошкольников г.Тюмени 
как предпосылка создания здоровьесберегаюших образовательных программ для дош
кольных учреждений области";

2. Владимир Загвязинский, д.п.н., академик РАО - "Комплексный мониторинг 
эффективности инновационных образовательных технологий в системе общего сред
него и начального профессионального образования области";

3. Надежда Гребнева, д.б.н, "Мониторинг психофизиологического развития уча
щихся образовательных учреждений с целью сохранения состояния здоровья - важ
ная составляющая стратегии развития региона";

4. Динара Мухамадиева - "Традиционный детский фольклор сибирских татар 
Тюменской области".

В разделе "Молодежная политика" обладателем гранта губернатора Тюменской 
области стала Елена Гнусарева - "Особенности дерматоглифической, психоэмоцио
нальной и морфофизиологической конституции детей и подростков Тюменской обла
сти, предрасположенных к употреблению психоактивных веществ, и первичная про
филактика наркомании".

Конкурс проводился государственным учреждением "губернская академия". Для его 
проведения была сформирована конкурсная комиссия с участием представителей 
вузов, научных организаций и органов исполнительной власти Тюменской области. 
Предметом конкурса являлась разработка научно-исследовательских проектов, направ
ленных на решение проблем социально-экономического развития области.
————————————————————————————————————————————

ТЮМЕНСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
УНИВЕРСИТЕТ' 

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРСНЫЙ ОТБОР 
(ИЗБРАНИЕ) 

НА ЗАМЕЩЕНИЕ ВАКАНТНЫХ 
ДОЛЖНОСТЕЙ:

Профессоров по кафедрам:
- общего языкознания;
- возрастной физиологии;

Доцента по кафедре:
- клинической и юридической пси

хологии;

Ассистента по кафедре:
- ценных бумаг;

Документы направлять по алресу: 
г.Тюмень, ул.Семакова,10 

Тюменский государственный универси
тет, Управление по работе с персона
лом. Менеджер по кадрам О.В.Задо

рожная [zadorozhnaya@utmn.rul 
Контактные телефоны: 46-12-31, (518).
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КАК ПРИЖИТЬСЯ В ЧУЖОЙ
СТРАНЕ МИГРАНТУ?

ГАЛИНА ЕФИМОВА, 
фото Д.Зиновьева

Взаимоотношения мигрантов и страны, 
их принимающей, в любом случае сложны 
и противоречивы. Не просто взять и пере
ехать с одного места жительства на дру
гое. Это сильный стресс и для человека, и 
для государства. Причем стресс, влекуший 
социальные и иные изменения. Мигранту 
приходится приспосабливаться к новым 
условиям жизни, соизмерять с ними свои 
привычки и устои. Это происходит практи
чески всегда, даже когда переезд иниции
рован государством, как в случае с про
граммой переселения соотечественников из- 
за рубежа в Тюменскую область.

Многие наши соотечественники из 
стран ближнего и дальнего зарубежья по 
разным и часто не зависящим от них при
чинам живут вдали от своей историчес
кой родины. Теперь у них появилась воз
можность вернуться в Россию. Тем, кто 
раньше не смог вернуться сам, теперь 
помогает государство.

В середине июня текущего года Пре
зидент России Владимир Путин издал Указ 
"О мерах по оказанию содействия добро
вольному переселению в Российскую Фе
дерацию соотечественников, проживающих 
за рубежом". Одновременно одобрена од
ноименная Государственная программа и 
двенадцать субъектов страны, включая Тю
менскую область, утверждены в качестве 
"пилотных" регионов для реализации дан
ной программы.

Этому вопросу и была посвяшена Вто
рая международная научно-практическая 
конференция "Гуманитарные проблемы 
миграции: социально-правовые аспекты 
адаптации соотечественников в Тюменской 
области", прошедшая с 9 по 11 октября. 
Организаторами конференции выступили: 
Тюменская областная дума, правительство 
Тюменской области и Тюменский государ
ственный университет.

Перед началом ее работы участники и 
гости конференции посмотрели фильм, под
готовленный студентами кафедры журна
листики Тюменского госуниверситета. 
Фильм неоднозначный, наводящий на раз
мышления и сопереживание мигрантам: где 
жить, где работать, как получить пропис
ку и вообще - как "прописаться" и при

житься в другой стране не столько в юри
дическом и правовом, сколько в культур
ном и социальном плане.

В конференции приняло участие бо
лее двухсот человек - доктора наук, про
фессора из Тюмени, Омска, Ноябрьска, 
Благовещенска, Иркутска, Пензы, Казах
стана (Кокшетау, Караганда, Алма-Аты) и 
многих других стран и городов.

Заседание конференции для удобства 
обсуждения проблемного вопроса было раз
делено на три секции, каждая из которых 
освещала свой аспект темы миграции: 
диалог культур в миграционном простран
стве; этноязыковая политика и проблемы 
обучения государственному языку; прини
мающее сообщество: социально-экономи
ческие проблемы; украинцы и другие НКА 
в диалоге культур.

В ходе работы конференции отмечалось, 
что за последние годы характер миграцион
ных притоков, как в России, так и в Тю
менской области постоянно менялся. После 
еше не угасшей волны вынужденных миг
рантов наблюдается значительный рост се
зонно-трудовой миграции, специфика кото
рой заключается в том, что к нам приезжа
ют люди, чьи социально-психологические 
установки, образ жизни и повседневные 
привычки сформировались в иной социаль
ной среде. Это обстоятельство требует осо
бого отношения властей к проблеме адапта
ции и приезжего, и местного населен!^ 
Наряду с этим актуальна проблема прох 
водействия незаконной миграции.

Основные организационно-технические 
меры, которые планируется принять для 
реализации программы на территории Тю
менской области, отметил заместитель 
губернатора Тюменской области Сергей 
Анатольевич Дегтярь.

Область динамично развивается, и оче
видна необходимость притока новых вы
сококвалифицированных работников в от
расли. Специалистов из числа соотечествен
ников уже в следующем году готовятся 
принять в восьми муниципальных образо
ваниях области. А именно - города Тю
мень, Тобольск, Ишим, а также Уватский, 
Викуловский, Ишимский, Сладковский и 
Ялуторовский районы.

Тюменская область, исходя из возмож
ностей по трудоустройству и специфики 
принимаемых территорий, планирует при
нять четыре тысячи человек, или тысячу 
семей из расчета состава семьи - четыре 
человека, два из которых являются нетмг 
доспособными. Непосредственно в гор* 
Тюмень приедут 400 квалифицированных 
специалистов из числа соотечественников. 
В том числе для реализации проекта "Тю
менский технопарк". Тобольск запросил кад
ры для крупнейшего проекта по запуску 
второй очереди Тобольскнефтехима.

Государственной программой установ
лены три категории расселения, что обус
лавливает индексацию объемов предостав
ления участникам государственных гаран
тий и социальной поддержки. Наиболее 
объемная по финансовой помощи со сто
роны государства категория "А" - в нее 
войдут стратегически важные для России 
территории, в частности пограничные рай
оны, которые характеризуются сокраще
нием численности населения. В Тюменс
кой области это актуально для Сладковс- 
кого района, граничащего с Казахстаном.

К категории "Б" будут относиться тер
ритории, где реализуются крупные инвес
тиционные проекты, требующие массово
го привлечения рабочей силы в Тюмень, 
Тобольск, Ишим, Уватский район.

Последняя категория "В" - территории, 
которые включают в себя местности с ус
тойчивым социально-экономическим разви
тием, в которых на протяжении ряда лет 
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наблюдается сокращение численности на
селения и миграционный отток (Викуловс- 
кий, Ялуторовский и Ишимский район).

Окончательное решение по распреде
лению муниципальных образований по 
категориям будет принято в Правитель
стве РФ.

Замгубернатора также уточнил, что, в 
областной программе выделены 4 основ
ных приоритета. "Привлечение высококва
лифицированных специалистов из числа со
отечественников, проживающих за рубе
жом, необходимо, во-первых, для реализа
ции перспективных инвестиционных про
ектов, установленных стратегией развития 
области; во-вторых, для создания Западно- 
Сибирского инновационного центра нефти 
и газа и реализации взаимосвязанного с 
ним проекта развития городской среды 
города Тюмени, в-третьих, для развития ин
фраструктуры туристической индустрии и, 
наконец, в-четвертых, для развития сельс
кохозяйственного производства, в том числе 
ведения мелкотоварного производства на 
базе личного подсобного хозяйства на име- 
|^иихся свободных землях".
^ВВсе специалисты, пожелавшие пере
дать в Россию на постоянное место жи
тельства, и, соответственно, работы, бу
дут обеспечены жильем и социальными 
гарантиями. Переселенцы получат поддер
жку в переезде, им предложат конкрет
ное место трудоустройства, предоставят 
"подъёмные", компенсации и социальные 
гарантии членам семьи.

"Согласованная работа по реализации 
проекта невозможна без участия и актив
ной работы органов государственной влас
ти и местного самоуправления и их струк
турных подразделений. Именно от этого 
во многом зависит успех программы, - 
сказал Сергей Анатольевич. - Главное, что
бы наши соотечественники ни в коем слу
чае не были ущемлены в правах и не 
ущемляли права постоянно проживающего 
населения. Это главный постулат реализа
ции указа Президента РФ". Кроме этого 
важно, чтобы мигранты не чувствовали себя 
чужими - они наши соотечественники и 
должны ошушать идентичность с Россией 
и Тюменской областью в частности.

•
^Трудовые отношения между работни-
I и работодателем будут регулировать

ся трудовым контрактом или договором в 
соответствии с законодательством РФ. В 
программе заложена информация о том, 
по каким профессиям и в каком количе

стве необходимы специалисты. Четко оп
ределена структура профессий и квали
фикаций специалистов, необходимых пред
приятиям области, и эта информация уже 
размещается за рубежом, чтобы у каждо
го человека было четкое понимание - куда 
и зачем он едет.

Заместитель председателя Тюменской 
областной думы - Геннадий Семенович 
Корепанов в своем докладе рассказал о 
начинающейся разработке и реализации 
проекта "Урал промышленный, Урал по
лярный", предполагающего строительство 
железных и автомобильных дорог до По
лярного Урала, организацию технопарка, 
открытие новых производств, снабженных 
инновационными технологиями. Он также 
обратил внимание на то, что реализация 
этих и других проектов напрямую зависит 
от демографической ситуации в стране. А 
увеличение количества населения возможно 
при повышении уровня рождаемости и при 
содействии добровольному переселению со
отечественников из-за рубежа.

"Важной целью миграционной, этносо
циальной политики было и остается под
держание социальной стабильности согла
сия в обществе, - заметил Геннадий Семе
нович. - Обязательным условием для это
го должна стать координация усилий го
сударственных органов, органов местного 
самоуправления, всех социальных инсти
тутов по изучению динамики миграцион
ных процессов, выявлению их влияния на 
все основные сферы развития общества и 
выработке плана согласованных действий".

Конечно, прежде чем пригласить на 
постоянное место жительства людей, даже 
из числа соотечественников, необходимо 
подготовиться к этому. Согласовать все 
аспекты пребывания их в стране. Адапта
ция соотечественников заключается в ре
шении таких насущных для каждого чело
века проблем, как - предоставление жи
лья, переобучение, трудоустройство, по
лучение необходимой квалификации, со
циальная поддержка, медицинское обслу
живание и многое другое, что обеспечи
вает полноценную жизнь человека.

Разумеется, при определенных усло
виях в регионе может создаться напря
женность в отношении к мигрантам. По
этому уже сейчас во избежание негатив
ных последствий для соотечественников 
создаются все условия по поддержанию 
социальной стабильности, мира и согла
сия в области. Рост численности иност
ранных граждан, мигрирующих в Тюменс
кую область, красноречиво говорит об ее 
экономической привлекательности.

Депутат Тюменской областной думы, 
член-корреспондент РАО, ректор Тюменс
кого государственного университета Ген

надий Филиппович Куцев уточнил, что 
"российская концепция работы с соотече
ственниками строится не на гражданской 
принадлежности людей, а на принципе их 
этнокультурной и духовной самоиденти
фикации", и привел в подтверждение сво
им словам цитату из речи Владимира 
Путина: "Соотечественник - категория да
леко не юридическая, и уж тем более не 
вопрос статуса или льгот. Это в первую 
очередь вопрос личного выбора. Вопрос 
самоопределения". Именно такая трактов
ка понятия повышает значимость работы, 
которую ведут российские университеты.

Кроме этого ректор Тюменского госу- 
ниверситета рассказал о взаимодействии 
и взаимоотношении миграции и вузов. В 
филиалах ТюмГУ в других странах, на
пример в Таджикистане и Казахстане, обу
чается две категории людей: российские 
граждане, постоянно или длительно про
живающие за пределами Российской Фе
дерации; и вторая категория - люди, кото
рые по разным причинам не претендуют 
на получение российского гражданства, но 
идентифицируют себя с Россией в куль
турном плане.

Геннадий Филиппович также отметил, 
что "в последние годы в стране активно 
развивается система открытого образова
ния с применением информационных и 
телекоммуникационных технологий. Один 
из крупных институтов дистанционного

образования сформирован на базе ТюмГУ. 
В нем учатся студенты из таких "экзоти
ческих" стран, как Австралия и США, но 
подавляющее большинство - граждане Ка
захстана, Таджикистана, Узбекистана. 
Очевидна явная ориентация на образова
ние современной молодежи". В этом кон
тексте основной задачей он видит созда
ние и обеспечение условий для сохране
ния ими этнокультурной идентичности, 
духовной принадлежности к России неза
висимо этнических, религиозных и иных 
факторов.

Обсудив проблемы адаптации сооте
чественников в России, участники конфе
ренции единодушно отметили, что мигра
ция была и остается существенным фак
тором социально-экономического и куль
турного развития страны. Все идеи, воз
никшие в процессе обсуждения учеными 
проблемы миграции, а также советы и 
пожелания вошли в рекомендации конфе
ренции и непременно будут использованы 
в практической работе.
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Сегодня могу
танцевать страсть

ОЛЬГА ЧИРКОВА

В самом центре зала танцевала хруп
кая молодая девушка. Длинные русые во
лосы то плавно двигались вдоль тела, то 
будто ударяли танцовщицу от ее же рез
ких движений. Словно завораживающая 
музыка шамана лился нежный звон от ее 
платка с вшитыми монетами, завязанного 
на бедрах.

Девушка танцевала искренне и, кажет
ся, была во власти блаженства восточно
го танца - популярного на сегодняшний 
день танца живота. Хотя, признаться, та
нец живота - скудное название для изящ
ного и чувственного танца, показывающе
го всю грацию и красоту женского тела.

У Ирины Пятиной не только удиви
тельное увлечение, но и в какой-то мере 
необычная должность - инструктор по танцу 
живота Тюменского госуниверситета. Кро
ме того, она учится на дневном отделении 
на специальности "Международные отно
шения", работает в двух спортивных клу
бах.

В жизни самой Ирины восточный та
нец появился четыре года назад, еше в 
школьные годы. Сегодня она сама удив
ляется, с чего тогда взяла, что сможет 
им заниматься, так же красиво двигать
ся, как это делали артисты в популяр
ных фильмах. Но педагог Елена Трушко
ва сразу влюбила в этот танец своих 

воспитанниц. Среди положительных мо
ментов тогда значились только три: пла
стика, грациозность и... соблазнение 
мужчин.

Уже потом Ирина изучила филосо
фию танца: "Профессиональная танцов
щица чувствует, из какой части ее тела 
исходит поток энергии. Например, я ра
ботаю кистью, следовательно, энергия идет 
из кончиков пальцев. При движении го
ловой энергия, скорее всего, польется из 
макушки головы. Таким образом работа 
идет очень мощная, тем более что мы 
пытаемся заимствовать силы у природы, 
из энергии земли. И потом, это же рас
слабление тела через расслабление разу
ма и мыслей. Танцовщица должна знать 
жизнь, чтобы рассказывать обо всех ее 
этапах. О рождении, собственно жизни, 
о смерти".

Танец живота имеет длинную и кра
сочную историю. Он - современная вер
сия древней формы танца, чья история 
тянется издревле. Многие из его основ
ных движений происходят от ритуалов 
рождаемости, танцев оплодотворения, ре
лигиозного поклонения. Таней живота рож
дался женщинами для женщин. По преда
нию, женщины в гаремах показывали жи
вотом, что нужно делать, чтобы облегчить 
процесс родов. Через столетия танец при
обретал новые движения, многое заим
ствовал из танцев цыган, которые путе
шествовали по разным странам мира.

Движения, используемые в танце, в 
свое время вдохновили Айседору Дункан, 
Рут Денис и Марту Грэм. Танец живота 
получил фантастическую популярность. Он 
демонстрирует чувственность, грацию, мощь 
эмоций, мастерство владения всем телом, 
манящую красоту женшины, находящуюся 
в экстазе танца.

Вообще гипотез относительно появле
ния танца много, любая из них имеет 
право на существование, и любая указы
вает на энергетику этого танца.

- Сегодня танец вновь на пике попу
лярности, - говорит И. Пятина. - К счас 
тью, его можно начинать танцевать в лю^ 
возрасте и достичь хороших результатов, 
ведь главное здесь не техническое испол
нение, а душевное. Самой маленькой моей 
ученице 11 лет, а самой зрелой - 67. 
Знакомая начала заниматься танцами в 
40 лет, а через три года стала победи
тельницей конкурса "Бриллианты России". 
К тому же танцем живота могут зани
маться женщины любой комплекции и 
выглядеть при этом естественно и эсте
тично.

- Ирина, о чем вы говорите в своем 
танце?

- О разном. Словно художник, я ри
сую картину. Сегодня могу танцевать 
страсть, завтра - нежность... Хитрость, 
жестокость, ненависть. Можно станце
вать любое чувство. Но все это нужно 
расценивать лишь как игру. Причем та

нец живота необходимо исполнять в 
расслабленном состоянии: по-другому 
не получится сделать движения так, как 
нужно. Вообще любой танец предпола
гает настроение, улыбку, расслаблен
ность.

- Танец живота - публичный или в. с 
же интимный?

- Он стоит на грани между соблаз
нением и развратом, между чувствен
ным и сексуальным. Потому однозначно 
ответить трудно. В восточных странах 
его танцуют прилюдно, как и у нас. Очень 
популярно считается пригласить танцов
щицу на свадьбу в Египте, но видеть ее 
в качестве невесты решится не каждый. 
Думаю, он является публичным, но толь
ко в правильном истолковании.

- По вашему мнению, это исключи
тельно женский танец?

- Нет, мужчины его тоже танцуют, 
причем неплохо. И даже лучше женщин. 
Правда, не многие мужчины в России 
осмеливаются его танцевать. А на Вос
токе многие преподаватели танца живо
та именно мужчины.

- По уровню исполнения русские 
танцовщицы уступают тем, чьи предки 
танцевали этот танец?

- Трудно сказать. Говорят, что наши 
танцовщицы ни в чем не уступают араб
ским, турецким, и даже во многом пре
восходят их. В арабских странах рабо
тает очень много русских девушек. А в
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Египте второй танцовщицей после знаме
нитой Дины почитается наша Татьяна 
Федяева (она выступает под псевдонимом 
Мур). Но Федяева говорит, что необходи
мо знать историю этого народа, его язык, 
культуру, чтобы по-настояшему танцевать 
арабский танец. Хотя в смысле физиоло
гии, естественно, никакой разницы, кто 
будет делать волну - арабка или я, нет. 
Решающим фактором является то, что 
арабки занимаются танцами с самого дет
ства, поэтому им легче. Но им сложнее в 
том плане, что они менее раскрепощены, 
чем западные женщины. Известны слу
чаи, когда арабок обучали танцам рус- 
^е.

- Ирина, а вы были в восточных стра
нах?

- Нет. В связи с этим есть миф: 
если ты не был на Востоке, то не мо
жешь научиться танцам живота. Да зап
росто можно научиться, почувствовать 
то, что необходимо почувствовать в этом 
танце.

- Наверняка это не единственный ллиф 
об этом таинственном танце.

- Порой говорят такие глупости! На
пример, не было живота, а он появился. 
Это неправда. И такое невозможно - 
мышцы наоборот вытягиваются, форма 
живота становится такой, которая подра
зумевает нормальную работу внутренних 
органов. Много мифов об извращенности 
танца.

Танец этот забыть нельзя. Увидишь 
однажды, и он, словно магический, будет 
притягивать снова и снова. Ирина уже 
привыкла к многочисленным просьбам зна
комых станцевать. Она готова без устали 
это делать. Но - "если только человек не 
пустой, а мыслящий, интересный. Прият
но выступать лишь перед человеком, ко
торому небезразлично, что творится вок
руг него".

СкХ) JOVVl

Рано посыпать
голову пеплом, 
или Все ли так плохо у 

сборной Хиддинка?
СТАС ГЕНЕВИЧ

После двух октябрьских матчей отбо
рочного турнира Евро-2008 года сборная 
России набрала пять очков и занимает пятое 
место в группе. Таковыми являются про
межуточные итоги выступления нашей сбор
ной под руководством юлландца Гуса Хид
динка. Для критиков это, наверное, празд
ник. Мгновенного и феерического взлета 
сразу не получилось. А вышло натужное 
набирание очков в домашних матчах.

Но давайте разберемся, все ли так плохо 
у сборной Хиддинка? Главные аргументы 
критиков, которые особенно громко зазву
чали после ничьей со сборной Израиля, 
заключаются в том, что цельной игры у 
команды нет. Замены голландец делает не
правильно, сильно полагается на своих по
мощников. Или, например, такую сборную, 
как Израиль, мы должны обыгрывать на 
одной ноге! В общем, если к ним прислу
шиваться, то шансов на выход из группы у 
России попросту нет. Так ли оно?

Да мы действительно при хорошем рас
кладе в трех домашних матчах могли бы 
взять и побольше очков. Но кто сказал, 
что сборную Израиля мы должны обыгры
вать на одной ноге? По-моему мнению, это 
теневой фаворит нашей группы. Эта сбор
ная, на секундочку задумайтесь!!), не про
игрывает в официальных играх на протя
жении уже трех лет. На последний чемпи
онат мира по стечению обстоятельств они 
не попали. У израильтян, в отличие от дру
гих фаворитов нашей группы, главный тре
нер работает уже не первый цикл, то бишь 
знает команду досконально. Так что не стоит 
посыпать голову пеплом после ничьей с 
такой командой, даже если по игре мы 
были и лучше, но я бы сказал менее гра
мотнее. Тоже самое относится и к сен
тябрьской ничьей со сборной Хорватии.

Так что мы имеем? Да пятое место,

занимаемое сейчас нашей сборной, не то, 
чего бы нам хотелось. Но ведь отрыв от 
первого всего два очка. Если мы хотели 
от Хиддинка в первые три месяца его 
работы всего и сразу, то это неправиль
но. Он не волшебник. Он тоже совершает 
ошибки и данном этапе, я бы предполо
жил просто ишет. Поэтому можно ска
зать, что сейчас на первом промежутке 
его работы потери были минимизированы.

Группа у нас очень непростая, нет 
четкого разделения на фаворитов и аут
сайдеров (выделяется только Андорра). 
Очки здесь теряют и будут терять все 
(сборная Англии это уже доказывает).

Я, честно говоря, не люблю статистику, 
но давайте обратимся к ней. Под руковод
ством Хиддинка Россия провела четыре 
матча, включая товарищескую с Латвией. 
За это время было забито четыре гола и 
пропущен всего один, то есть с обороной 
Хиддинк разобрался быстренько, полностью 
доверился оборонительному блоку Москов
ского ЦСКА. С нападением тяжелее. Здесь 
выбор как полузащитников, так и нападаю
щих, гораздо более широк. Железное место 
имеет, по сути, только Андрей Аршавин. Но 
ведь опять, если смотреть на цифры, про
гресс очевиден. Если в первых двух матчах 
со сборными Латвии и Хорватии был забит 
только один мяч, что значит 0,5 гола за 
игру, то в последующих двух с Израилем и 
Эстонией три, то есть 1,5 гола.

Аргумент про домашние матчи и недо
бор очков в них тоже спорный. Во-первых, 
мы не видели нынешнею нашу сборную на 
выезде. Во-вторых, кто сказал что ей там 
будет тяжелее, чем дома? При пока несо
вершенной игре в нападением и довольно 
крепкой обороне там нам, может быть, 
будет и легче. Не надо будет постоянно 
прорывать оборонительные редуты сопер
ников, а сконцентрироваться на более ско
ростной и контратакующей игре. г

Давайте вместе посчитаем, что нам нужно 
для выхода из группы. У россиян осталось 
три игры дома (Англия, Македония, Андор
ра) и шесть на выезде (те же команды плюс 
Хорватия, Эстония, Израиль). Главное - взять 
максимум очков с командами нефаворита- 
ми, то есть Македония, Эстония и Андорра
- это пять матчей, если удастся, будет в 
них набрано пятнадцать очков. Приплюсу
ем сюда имеющиеся пять, получается двад
цать, что немного не хватает. Остается 
четыре игры с главными фаворитами, из 
них три на выезде. Если, к примеру, закон
чить их все вничью, что позволит так же 
соперникам недобрать, то получится 24 очка
- это почти гарантия одного из двух первых 
мест в группе и выход на континентальный 
чемпионат. Выглядит не все так сложно.

(Окончание на стр. 24)
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(Окончание. Начало на стр 23)

Но мне, например, видится мало причин, почему мы не 
можем обыграть сборную Англии хотя бы дома. Как мы с вами 
и предполагали летом, Стив Макларен, тренер не уровня бри
танской сборной, что в октябре он с успехом и начал доказы
вать, набрав одно очко в двух матчах. Можно сказать, что 
старые дрожжи Свена-Горана Ерикссона заканчиваются. Если 
раньше англичане вытаскивали самые тяжелые матчи хотя бы 
благодаря стандартным положениям, то теперь "по великому 
тренерскому чутью" Макларена, то есть отказа от услуг выдаю
щегося мастера стандартов Дэвида Бэкхэма, у них пропало и 
это оружие. Так почему бы вообще не оставить сборную с 
туманного Альбиона за бортом будущего Евро? Хорваты хоть и 
обыграли англичан в последнем матче, тоже не выглядят монст
рами современного футбола. Да в игре с Россией в Москве они 
выглядели лучше нас, но обыграть их вполне можно. Так что кто 
не понял тон моих высказываний, объясняю: по моему сугубо 
субъективному мнению, из нашей группы выйдут сборная Рос
сии и сборная Израиля. Скажете, смелый прогноз, особенно 
сейчас, когда россияне на пятом месте? Но вместо того чтобы 
посыпать голову пеплом, можно взглянуть на другие группы: у 
испанцев положение еше хуже нашего, чемпионы мира итальян- 
иы тоже многого недобрали, плюс в каждой игре едва ноги 
уносят, не без потерь идут и французы с португальцами. Но что 
стало легче? Это я еше молчу про сборные нашего уровня.

Не радует только одно. Последний результат нашей моло
дежной сборной. На протяжении уже больше года "наш главный" 
Виталий Мутко говорит о каком-то пока больше загадочном 
институте сборных. Какой институт, если мы так до конца и не 
понимаем, кто, например, главный тренер той самой "молодеж
ки"? Хорошее поколение игроков в ней было собрано, и боль
шинство специалистов после первого стыкового матча на Евро- 
2007 года против португальцев начало уже строить будущее 
этих ребят в радужном цвете. Мол, и выиграть Евро им по 
силам, и замахнуться на золото пекинской Олимпиады можно. А 
в итоге на ответный матч эта команда опять летит без главного 
тренера Бородюка и разгромно проигрывает 0:3, мы опять без 
Олимпиады и с кучей вопросов к "главному".

Красиво-то говорить и отвечать на вопросы Виталий Леон- 
тиевич умеет, но когда уже слова не будут расходиться с 
делом? Поживем - увидим, а пока остается только болеть за 
главную сборную.

♦Ovv»

Кино и музыка
КАРЛЫГАШ ЗАКИРЬЯНОВА

Вечер октября. Ужасный вечер, потому что с утра, не 
переставая, лил дождь и за весь день он налил огромные 
лужи по всему городу. Но даже этот ливень не помешал 
киноманам собраться в 206-й аудитории Тюменского государ
ственного института искусств и культуры, более известного в 
народе как "Кулек", чтобы посмотреть фильм "Сид и Нэнси" 
Алекса Кокса.

Возможно, у вас возникнет вопрос: почему именно здесь? А 
все потому, что именно в этом высшем учебном заведении вот 
уже на протяжении пяти лет ведет свою деятельность киноклуб.

Каждую пятницу в стенах института собираются студенты, и 
не только. Сюда может попасть любой желающий, кто действи
тельно любит и интересуется именно этим видом искусства. 
Правда, обстановка несколько отличается от того, к чему все 
мы привыкли в кинотеатре.

Здесь вы можете не только просмотреть фильм, но и обсу
дить его вместе со всеми собравшимися. Предупредим вас зар^- 
нее, высокое качество изображения и стереозвук вам ниЯ^ 
обешать не собирается, но этого никто и не требует. Всех 
посетителей киноклуба интересует только одно - сам фильм. А 
ведь каждая из представленных лент по-своему гениальна и 
неповторима.

Перед просмотром вам расскажут предысторию фильма и 
зачтут шесть правил, соблюдение которых от вас будут требо
вать. Не бойтесь, это не из серии "Бойцовского клуба". Никакой 
агрессии, насилия и т. п. Все, что от вас необходимо - это 
отключить мобильник, не шуметь, не опаздывать и не потреб
лять никакой пиши во время просмотра, будь то попкорн или 
шоколад.

В этом году у киноклуба юбилейный сезон под названием: 
"Рождение кино из духа музыки", а это значит, что все фильмы 
так или иначе связаны с миром музыки.

Ответственная миссия открытия выпала киноленте “Клубная 
мания", но ваш покорный слуга не смогла попасть на данный 
киносеанс, поэтому расскажем вам о втором фильме киносезо
на - "Сид и Нэнси".

Этой киноленте уже двадцать лет, и, может быть, вы ее уже 
видели, а если нет, то можете смело читать ниже приведенные 
строки.

Фильм повествует о любви бас-гитариста легендарной груп
пы семидесятых "SEX PISTOLS" и девушки по имени Нэнси.

Картина "Сид и Нэнси" тем и хороша, что она не заполнена 
ныне господствующими спецэффектами, не приправлена глу^^ 
ми шутками и банальным хеппи-эндом.

Главный герой с торчащей шевелюрой, в порванной майке и 
кожаных штанах, с сигаретой в руках - это Бен Уишез, бунтарь, 
наркоман, но один из самых талантливейших музыкантов своего 
времени. Его возлюбленная - белокурая девушка в мини-юбке и 
колготках в сеточку, с огромным слоем косметики на лице. 
Странная парочка, и любовь у них странная. Они вместе прини
мают наркотики, вместе пьют и дарят друг другу опять же 
странные подарки, например, одним из таких стал нож, который 
впоследствии превратится в орудие убийства.

Не трудно догадаться, что в саундтреке использованы песни 
группы "SEX PISTOLS", и от этого фильм становится еше инте
ресней.

Нам неизвестно, какую реакцию у публики вызвала в свое 
время картина "Сид и Нэнси", но у всех, кто пришел в киноклуб 
в Тюменский государственный институт искусств и культуры, 
реакция была лишь самая положительная.
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